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Câmara de Mariana convoca audiência para 
fomentar implantação de um Polo Industrial

"A vida é 
um caos 

aleatório, 
ordenada 

pelo tempo."
Inácio Lucena

Duarte Junior, “Dú”, lança pré-candidatura 
à prefeito de Mariana

Novos uniformes entregues 
pela Secretaria da Fazenda 
de OURO PRETO7

PÁG.

Câmara aprova “Parada Segura” para 
mulheres fora dos pontos de ônibus à noite
 A Câmara de Mariana aprovou o 
projeto que cria a “Parada Segura” para 
mulheres após às 21 horas no itinerário do 
transporte público de Mariana. De acordo 
com o autor do Projeto de Lei nº 43/2016, 
vereador Cristiano Vilas Boas (PT), a 
proposta atende os anseios da população 
feminina que tem feito atos na cidade para 
adquirir mais segurança. “Além de trazer 
conforto e maior segurança, isso evita que 
as mulheres corram o risco de serem vio-
lentadas ou sofrerem algum tipo de furto 
ou assalto”, observa Cristiano.
 Cristiano é presidente da Comissão 
de Direitos Humanos e membro da Pro-
curadoria Especial da Mulher da Câmara 
e destaca que a medida visa garantir o di-
reito às mulheres. Segundo ele, o projeto 
surgiu através de relatos de várias pessoas 
e estudantes que o procuraram reclaman-
do da distância que precisam percorrer 
à noite desde o ponto de ônibus até suas 
residências quando voltam do trabalho ou 
da aula. O objetivo também é propor mais 
cidadania e proteção permanente, além 
de chamar a atenção para ações colabo-
rativas e campanhas de proteção à mulher 

vítima de violência sexual.
 A Parada Segura quando solicitada 
por uma pessoa do sexo feminino de 
qualquer idade consiste na obrigatorieda-
de de os motoristas de ônibus do trans-
porte coletivo pararem o veículo mesmo 
que não haja ponto de parada regulamen-
tado, desde que não haja desvio da rota. 
O projeto prevê que a empresa de trans-
porte público deverá fazer campanhas de 
conscientização aos seus motoristas para 
que cumpram a determinação e coloque 
adesivos em local de visibilidade no es-
paço interno dos ônibus informando o 

 Antes do rompimento da Barra-
gem de Fundão, a Câmara de Mariana 
já estava organizada para promover 
ações que possam fortalecer e diver-
sificar a economia local. A audiência 
pública da Câmara que aconteceria no 
dia 5 de novembro, dia do desastre, 
para debater e fomentar a instalação 
de um Polo Industrial em nossa cidade 
será realizada nesta quarta-feira, dia 22 
de junho, às 18h30, no Centro de Con-
venções.
 Em outubro do ano passado, os ve-
readores visitaram o Distrito Industrial 
I e o Distrito Industrial II da cidade de 
São Gonçalo do Rio Abaixo, a 122 km 

de Mariana. No local, nove empresas 
estão instaladas por meio de comoda-
to com duração de 30 anos. Entre elas 
estão a Sotreq e a Citróleo. Elas rece-
bem incentivo da prefeitura (espaço e 
isenção de impostos), e, em contrapar-
tida, geram emprego e renda ao muni-
cípio por priorizarem a mão de obra 
local.
 Para o presidente da Câmara de 
Mariana, vereador Tenente Freitas 
(PHS), a visita soma novas ideias na 
busca de caminhos sobre como aque-
cer a economia local, gerar oportuni-
dades de trabalho e reduzir o número 
de desempregos. “Verificamos que é 

possível fazer algo muito bom em nos-
sa cidade também”, afirma Freitas.
“Até hoje, não conseguimos implan-
tar um Polo Industrial e São Gonçalo 
do Rio Abaixo serve de exemplo para 
Mariana”, ressalta o parlamentar que 
requisitou a audiência, vereador Fer-
nando Sampaio (PRB).
 No dia 8 de março, o Executivo 
anunciou que o município de Mariana 
obteve o licenciamento ambiental do 
terreno do Distrito Industrial para que 
seja possível realizar obras de infraes-
trutura próximo ao bairro Morro San-
tana, MG 129. O terreno abrange uma 
área de 50 mil/m².

Julifest 2016, de ITABIRITO 
traz grandes nomes da 
música nacional 6

PÁG.

Áreas invadidas em 
MARIANA causam 
transtorno a moradores 10

PÁG.

Sanderson Pereira

Michelle Borges

número e o conteúdo da lei.
 O presidente da Câmara, vereador 
Tenente Freitas, ressalta que o projeto é 
muito bom principalmente nesse mo-
mento de insegurança que muitas mulhe-
res vivem. “Esse projeto vem de encontro 
a dar para as mulheres uma tranquilidade 
maior de não ter que caminhar distâncias 
mais longas até suas casas”, ressalta o 
presidente. 
 O projeto foi aprovado por unani-
midade durante a reunião do dia 20 de 
junho e segue para ser sancionado pelo 
Executivo.

 Com grande participação popular, dos apoiadores e de lideranças políticas, o Partido Popular 
Socialista (PPS) lançou a pré-candidatura de Duarte Júnior “Du” à prefeitura de Mariana, na 
noite da quinta-feira (23). O evento, que aconteceu no espaço Coliseum, reuniu os 16 partidos 
pré-aliados: PPS, PHS, PDT, PT, PSD, PSC, PRB, PSB, PROS, PV, PS, PP, PTC, PSDC, PDF e 
DEM. A cerimônia ainda contou com a participação da presidente do PPS de Minas Gerais, Luzia 
Maria Ferreira, do deputado federal Paulo Abi-Ackel (PSDB) e do deputado estadual João Leite 
(PSDB). 
 O deputado Paulo Abi-Ackel ressaltou o empenho de Du em construir uma cidade melhor. 
“O nosso pré-candidato tem mostrado um belo trabalho. Ele brilha nas ruas, nos corredores da 
Assembleia, no Distrito Federal, ou por onde passa. É destaque pela humildade na defesa da nossa 
querida Mariana”, enfatizou o deputado.
 Terezinha Ramos também esteve presente para reforçar seu apoio à Du. “O conheço há mui-
tos anos. É uma pessoa sensata, que tem feito um bom trabalho na cidade e tem continuar”.
 “Este é apenas o início da nossa caminhada. Estou muito feliz de ver o número de pessoas 
aqui hoje nos apoiando. Agora é mater o foco, humildade, continuar com os pés no chão”, desta-
cou Du.

O pré-candidato
 Duarte Júnior, também conhecido como “Du”, é advogado, natural de Mariana e pertence a 
uma família de tradição na política. Seu avô, Geraldo Gonçalves, foi vereador na década de 60. 
É filho do ex-vereador da cidade, Duarte Eustáquio Gonçalves e irmão do atual vereador, Juliano 
Duarte. Foi eleito vereador em 2000, na época, aos 19 anos, o vereador mais jovem do país. Em 
2008, concorreu às eleições para prefeito. Foi eleito vice-prefeito com Celso Cota (PSDB) em 
2012, com 54% dos votos, e assumiu a cadeira de prefeito de Mariana em 10 de junho de 2015, 
após afastamento de Cota.
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 Em outras circunstâncias, o dito aqui há três semanas seria con-
siderado previsão política com base em raciocínios intricados, como 
normalmente são as interações políticas. Mas no estágio atual da 
política brasileira, o que se disse foi o óbvio ululante, que está na 
cara e só não é visto por quem não quer. O sistema político está tão 
podre, tão corrompido, que nem o mais honesto escapa às suspei-
tas que medram no meio.
 Quando se dizia que o ministro caído em desgraça seria segui-
do por outros, o texto ainda estava por ser concluído e caiu o segun-
do. Agora cai o terceiro. Nada de surpreendente. O que acontece é 
como aquelas extensas armações de peças de dominó, interligadas 
por complexas armadilhas. Basta o tombamento de uma peça ou 
acionamento de uma das armadilhas para que todo o complexo 
caia. A Operação Lava Jato puxou a linha e teve início a derrubada 
das peças entre as muitas ainda por tombar, se não houver uma 
drástica e insensata intervenção, que interrompa o curso da opera-
ção. O perigo está aí, no poder de manipulação e de interferência 
dos políticos tupiniquins, que podem fazer melar todo o processo.
 Que não se engane quem pensa estarem os corruptos e corrup-
ção derrotados, via investigações em curso. Não estão e, enquanto 
as forças da lei se mobilizam no desvendamento dos negócios es-
púrios, os envolvidos tratam de neutralizá-las. Contra isso há que 
se manter implacável vigilância, fator que tem contribuído para que 
não cesse a marcha das investigações. Muito assustada e, certa-
mente, à espera de oportunidade para por tudo a perder a seu fa-
vor, a classe política, contudo, tem consciência de que a sociedade 
está vigilante e pronta para reagir em apoio ao desbaratamento das 
quadrilhas e suas maracutaias, doa a quem doer. Muito se esperou 
por momento como este, no qual personalidades acima de qualquer 
suspeita são desnudadas de suas falsas aparências, igualando-se 
ao mais reles ladrão, que não nega ou esconde o que faz. Só se 
lamenta que, no torvelinho das investigações e consequentes pro-
cessos algum eventual cordeiro – muito raro – acabe por pagar só 
por estar entre lobos. Mas, isso também é da vida; muito mais da 
vida política!
 Para que tudo não se perca, a sociedade deve estar consciente 
de que não bastam a ação policial e a mão da Justiça sobre os 
culpados apanhados, porque se não demolido e substituído o atual 
sistema político-eleitoral, aqueles ainda farão sucessores na mesma 
senda criminosa. Tudo no atual sistema favorece aos corruptos e à 
corrupção, não deixando espaço para a verdadeira Política e a boa 
administração pública. Que venha novo arcabouço político, no qual 
se contemple o idealismo em lugar dos interesses pessoais e das 
negociatas de grupos; que não mais haja lugar para os néscios, que 
se valem da vida pública como escape à justa avaliação de sua ca-
pacidade no setor privado! A coisa que aí está acabou-se e não en-
gana a mais ninguém! A qualidade dos políticos brasileiros fede mal 
à distância, bastando ao cidadão assistir às atividades em curso, em 
relação ao impedimento da presidente da República e à cassação 
do mandato do presidente da Câmara dos Deputados, para que se 
conscientize disso. A baixaria é total. Na chamada à ordem ainda se 
insulta a escola, comparando aquele ambiente deplorável com uma 
sala de aula como se nesta, eventual baderna fosse coisa normal.
 Concluíndo o pensamento, pode-se dizer que não há, na classe 
política brasileira, empatia que a identifique com a nação, enganada 
em seus mais profundos anseios e angustiantes necessidades, por 
meio de fraudes, má administração, desvios financeiros e roubos 
descarados. A falta de sintonia dos parlamentares, por exemplo, po-
de ser sentida na radicalização contra a reimplantação da CPMF, 
não tendo sido apresentada alternativa ou compensação para mi-
norar seu impacto. A cobrança da CPMF, tributo mais justo por ser 
pago por todos, via conta bancária, poderia ser amenizada, em par-
te, com redução de impostos em itens da cesta básica, em material 
de construção e em medicamentos. A arrecadação via CPMF, por 
não ser sonegável, daria margem a algumas reduções de impostos, 
barateando produtos de primeira necessidade; isso se os políticos 
quisessem ajudar a população. Mas, não querem! Em vez disso 
alardeiam, demagogicamente, que os mais pobres serão os mais 
prejudicados com a cobrança da CPMF. Mentira infame, porque po-
bre não tem conta em banco! Poderão, sim, ser beneficiados, se 
impostos incidentes sobre alimentos forem reduzidos, mas contra-
proposta nesse sentido nem foi cogitada. O principal motivo para 
não se aceitar é o fato de ela reduzir, drasticamente, a possibilidade 
das maracutaias e por ser a antessala do Imposto Único.
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Falência da 
credibilidade dos políticos

Noite de Gala Prudential com 
Edu Lobo e Orquestra Ouro Preto é 
grande atração do Savassi Festival
Concerto conta ainda com participação de Gilson Peranzzetta e Mauro Senise

Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

18 anos

R. Alvarenga ,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

 Orquestra Ouro Preto e Edu 
Lobo se unem em uma nova par-
ceria, realizando apresentação úni-
ca no próximo sábado, dia 25 de 
Junho, às 20h30, na Sala Minas 
Gerais, em Belo Horizonte. O con-
certo faz parte da programação do 
Savassi Festival.
 Dono de uma obra que transi-
ta pelas mais variadas linguagens 
da música brasileira, Edu Lobo se 
junta à Orquestra Ouro Preto em 
um concerto especial, fundamen-
tado pela fórmula de sucesso de 
outras parcerias que originaram 
espetáculos como Valencianas - 
Alceu Valença e Orquestra Ouro 
Preto e Tirando a Casaca - Antônio 
Nóbrega e Orquestra Ouro Preto.
 Com regência do maestro Ro-
drigo Toffolo, Edu Lobo nos vocais 
e participação especial de Mauro 
Senise (saxofone e flauta) e Gilson 
Peranzzetta (piano, arranjos e or-
questração), o espetáculo abrange 
capítulos importantes de um dos 
mais importantes nomes da MPB.
 No repertório canções como 
Ponteio, A Bela e a Fera, A Histó-
ria de Lily Braun, Cordão da Sai-
deira, Choro Bandido e Casa Forte 
ganham arranjos orquestrais, em 
versões inéditas.
 “Edu Lobo é fonte de inspira-
ção para qualquer músico, não im-
porta se erudito e popular. A ver-
satilidade e excelência do trabalho 
dele, dialoga com o experimen-
talismo da Orquestra Ouro Preto. 
Quem assistir ao espetáculo, terá 
uma grata surpresa”, Comenta o 
maestro Rodrigo Toffolo.
 Os ingressos podem ser adqui-
ridos na bilheteria da Sala Minas 
Gerais, ou através do site www.
ingressorapido.com.br, no valor de 
R$60,00 (inteira) e R$30,00 (meia).

Naty Torres

O vereador José Maria Ger-
mano vem informar de sua 

mais recente indicação aprovada 
na Câmara dos Vereadores de 
Ouro Preto, de número 176/16, 
que solicita a reforma do casarão 
na Praça Felipe dos Santos, de 
fronte à Matriz Nossa Senhora 
de Nazaré, distrito Cachoeira do 
Campo.
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Se você ou alguém do seu círculo 
familiar, de amizades ou do traba-
lho tem problemas com o consu-
mo da bebida alcoólica e manifesta 
ou manifestou o desejo de parar 
de beber, nós podemos ajudá-lo(s).

PROCURE-NOS!
Escritório de Serviços Locais de Alcoólicos Anônimos

R. Pref. Washington Dias, 80 - Barra - OURO PRETO

Tels: (31) 3551-3890
Funcionamento: 2ª a 6ª feiras, de 12h às 17h

Site: www.aa22distrito.com.br
E-mails: aaescritoriolocalop@gmail.com

         faleconosco@aa22distrito.com.br

PANORAMA
valdetebraga@yahoo.com.br

Uma questão 
de escolha

AMENIDADESValdete 
Braga

 Um amigo/colega perguntou-me porque, dentro da eferves-
cência política que estamos vivendo, eu não escrevo sobre o as-
sunto (palavras dele). Não foi a primeira pessoa a questionar-me 
sobre isto, então resolvi dar aqui uma explicação.
 Concordo com ele quando ele fala em “efervescência”. O país 
parece uma panela de pressão, cada dia aparece uma notícia 
nova e, infelizmente, em sua grande maioria, nada animadoras. 
Exatamente por isto eu escolhi, nesta coluna, outra linha de ação. 
Além do assunto estar muito em evidência, e creio que exatamen-
te por isto, já existem na mídia muitas pessoas falando sobre políti-
ca. O tema é de total relevância e gosto de acompanhar os textos, 
mas, como colunista, não é esta a minha escolha.
 Um jornal precisa e deve primar pela diversidade, e o tema 
política partidária precisa e deve ser uma destas opções, mas não 
a única. Assim como temos colunas sobre futebol, ocorrências po-
liciais, etc, temos “também” o tema política. Cada pessoa tem a 
sua tendência e a segue. Eu optei por estas “amenidades” por ser 
mais a minha cara. Nada contra outros assuntos, apenas não são 
da minha linha literária. Questão de escolha e afinidade.
 Temos excelentes analistas políticos, em diferentes meios de 
comunicação. Alguns começo a ler e não gosto, outros leio do co-
meço ao fim. Estes merecem o meu mais profundo respeito e ad-
miração. Às vezes não concordo com o pensamento, mas quando 
ele é colocado de forma séria e comprometida, embasado em ar-
gumentos, faço questão de acompanhar e já cheguei a repensar 
conceitos, de acordo com a leitura. Ou mesmo que não repense 
e continue com a minha opinião contrária, respeito o pensamento 
diferente. E nem poderia ser de outra forma.
 Por outro lado, temos também muito “achismo” disfarçado de 
argumento. Fazer uma coluna política para repetir simplesmente 
“fora fulano” ou “fora cicrano”, perde totalmente o sentido. Assim 
como se propor a discutir política com argumentos como “preci-
samos melhorar a educação e a saúde”, “precisamos tirar os cor-
ruptos do poder”, “saneamento básico é essencial”, etc, é muito 
genérico. Todo mundo sabe disto. Isto não é discutir política, é es-
crever o óbvio. Uma coluna política exige argumentos embasados 
em fatos (independente de coincidirem ou não com o pensamento 
do leitor, naturalmente).
 Independente do tema escolhido, a responsabilidade de quem 
escreve é muito grande. Devemos respeito ao leitor. Sejam temas 
“sérios” ou temas “amenos”, seja uma notícia triste sobre um aci-
dente ou uma crônica do cotidiano, um texto religioso ou a repro-
dução de um folclore, um drama ou uma piada, o trabalho exige 
responsabilidade e todos são igualmente sérios.
 Quando a palavra “diversidade” está tão na moda, só não en-
tende esta realidade quem não quer. O espaço está aí, cada vez 
mais abrangente, graças a Deus, para todos os temas. Cabe a 
cada um definir o seu e segui-lo (ou não). Eu escolhi o meu, e, res-
peitando a todos, prefiro continuar, neste espaço, com as minhas 
tão queridas amenidades.

A Gerdau realizou, nos dias 22 e 23 de junho, seminário sobre a revitali-
zação da Usina Wigg, localizada em Miguel Burnier, distrito de Ouro 

Preto. O Seminário foi o ponto de partida para definir qual a destinação 
da Usina Wigg após o processo de restauração e quais os interesses da 
comunidade em relação ao espaço. Os encontros foram  realizados  na 
Faop,em Ouro Preto; e no dia 23 de junho, às 18h30, na Escola Municipal 
Monsenhor Rafael, em Miguel Burnier. Construída e inaugurada em 1893 
pelo comendador Carlos da Costa Wigg, a usina Wigg foi responsável pela 
produção de ferro no distrito de Miguel Burnier. No início do século XX, a 
usina começou a explorar as jazidas de manganês existentes na região e os 
trabalhos de fundição ocorreram em menor escala. As operações da Usina 
Wigg foram encerradas em 1969.

Projeto Candongueiro de São João é lançado em Ouro Preto nessa sex-
ta, dia de São João, em parceria com o Museu Guignard. Programação 

segue durante o fim de semana. Veja a agenda: sexta-feira 24/06 20:30h 
Rua Direita org. Museu Guignard/SUMAV; sábado 25/06 a partir das 21h 
Bar da Nida - Morro São Sebastião; domingo 26/06 a partir das 18h no 
Clube XV de Novembro - Antonio Dias; segunda 27/06 23h no Galpão 
Cine Bar Show - Cineop (Centro de Convenções).

Aniversariou ontem, dia 23/06 a 
Ana Cristina Cecílio, moradora de 
Cachoeira do Campo. Familiares e 
amigos a parabenizam pelo seu dia

Junho é o mês de comemorar o: 
“põe blusa, meu filho! Come 

mais pra dar sustança! Rezo pro 
Divino Pai Eterno todo dia pra 
abençoar a família e o Galão da 
Massa!” É o mês da opinião forte, 
da mulher batalhadora e protetora. 
É o momento de lembrar daquela 
que todos os dias prepara uma me-
sa farta na hora do café da tarde, 
que dura das 14h às 18h. De apre-
ciar ainda mais uma senhora gar-
bosa, do cabelo bem arrumadinho, 
chanel, que se parece com uma bo-
nequinha de porcelana... É a época 
de comemorar mais um ano de 
vida da vó Sônia! E que venham 
muitos outros, com as bençãos do 
Divino! Parabéns, Dona Sônia! 
Abraços, com carinho, de seus fa-
miliares e amigos.

O olhar apurado e sensível de três fotógrafos e de um artista gráfico, mo-
radores de Ouro Preto, fez surgir, em 2006, o Coletivo Olho de Vidro. 

Formado pelos fotógrafos Alexandre Martins, Antônio Laia e Eduardo Tró-
pia, e pelo artista gráfico Guilherme Mansur, o Coletivo Olho de Vidro traz, 
anualmente, exposições temáticas de fotografia, sempre com uma intervenção 
artística. Neste ano, para comemorar os dez anos de atuação, os artistas ofere-
cem, também, uma oficina de fotografia. Os inscritos na oficina vão participar 
de reuniões conjuntas com os três fotógrafos do Coletivo Olho de Vidro. Os 
temas serão escolhidos e debatidos, e os alunos terão cinco dias para colocar 
a mão na massa e fotografar. Ao final, as fotos serão avaliadas em conjunto. 
As imagens selecionadas participarão da exibição do Coletivo Olho de Vidro 
no evento Fotógrafos em Ouro Preto, que acontece em agosto. Para participar, 
o aluno deverá possuir, no mínimo, conhecimentos básicos de fotografia e 
câmera com controle manual. Para se inscrever, basta solicitar a ficha de ins-
crição pelo e-mail coletivoolhodevidro@yahoo.com.br

No dia 4 de junho a Diferencial Empresa Júnior, da UFOP, realizou uma ação voluntária na Escola Municipal 
Dr. Alves Brito, localizada no distrito Rodrigo Silva, cidade de Ouro Preto. Participaram da atividade os 

alunos Fernando Lourençato, Rômulo Henrique, Lorena Cabral, Victor Vidal, Bárbara Silva, Carlos Eduardo, 
Gustavo Matoso, Renata e Victor Pires e Rodrigo. Os universitários tiveram oportunidade de conferir de perto os 
problemas estruturais existentes e, com isso, realizaram algumas manutenções em prol da escola. Os membros da 
empresa júnior separaram as cadeiras e mesas defeituosas, restaurando algumas delas. No total, foram 17 mesas e 
10 cadeiras consertadas. Além disso, com o intuito de maximizar as melhorias, também foram lixadas, limpadas 
e pintadas. Para isso, foram utilizados materiais como: lixas, máscaras, pincéis, fita crepe, lima, jornais, óculos, 
refil de serra, arco de serra, água rás, tinta preta, potes de plástico, panos e copo de vidro, compressos com jato de 
tinta. Estes recursos foram obtidos graças à ajuda de patrocinadores que acreditaram na qualidade da Diferencial, 
como a Chaveiros Utilidades, José Eustáquio dos Santos, Nacional Tintas, Márcio Decora, Total Comércio e Casa 
Barrote. Com o sucesso da ação, a Diferencial Empresa Júnior ainda planeja realizar uma segunda reforma, desta 
vez no playgound da escola municipal. A pintura será realizada assim que a época chuvosa diminuir na região.

Diante da terceira ausência de oficiais convocados para falar nesta terça-
-feira (21/6/16) sobre o policiamento feito na entrega da Medalha da In-

confidência, em Ouro Preto (Região Central do Estado) foi remarcada para 
o dia 5 de julho a reunião da Comissão de Segurança Pública da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) sobre o assunto. Com críticas ao não 
comparecimento dos convocados, o presidente e autor do requerimento, depu-
tado Sargento Rodrigues (PDT) leu ofício enviado pelo comando da Polícia 
Militar de Minas Gerais (PMMG) justificando a impossibilidade da presença 
dos policiais por “empenhos profissionais”. Segundo reiterou o deputado, no 
último feriado de Tiradentes, em 21 de abril, ele e representantes de entidades 
de classe foram recebidos com truculência e impedidos de acessar o local da 
cerimônia. Para Sargento Rodrigues, a atitude dos policiais teria violado di-
reitos de ir e vir, de manifestação e de liberdade de expressão, previstos na 
Constituição. “Já foram duas desculpas para não virem prestar esclerecimen-
tos sobre o porquê de termos sido recebidos com gás, bastão e escudos, o que 
aqui nessa Casa não acontece”, disse o deputado.

Terminam no dia 7 de julho as inscrições de capacitação dos fun-
cionários da educação, da Prefeitura de Ouro Preto, por meio da 

Casa do Professor,  que irá oferecer 4 oficinas no 2º semestre de 2016. 
As atividades serão gratuitas e o público alvo são os professores, pe-
dagogos, secretários e agentes administrativos de toda a Rede Mu-
nicipal. Durante a capacitação, serão abordados temas como o texto 
dentro das salas de aula, a linguagem de programação para crianças 
e adolescentes, planilhas eletrônicas e a produção audiovisual. Além 
disso, será oferecida uma atividade permanente com o objetivo de 
auxiliar a produção de textos acadêmicos. Interessados devem preen-
cher a ficha de inscrição que está disponível na Casa do Professor 
ou nas escolas municipais e enviar para o e-mail casadoprofessor@
ouropreto.mg.gov.br . A Casa do Professor fica localizada na Avenida 
JK, nº 19, bairro Bauxita. O horário de funcionamento é das 8h às 
17h. Informações pelo 3559-3559.
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SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208     3551-6215Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO
Representante Sky para toda região

SKY pré 
pago a partir de 

R$35,90 por mês

em promoção
Aproveite! 
Adesão de 
R$50,00 no 
cartão de 

créd/déb e 
instalação 

grátis 
neste mês.

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto - 3551-1339

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

27 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig  
*Aquecedor Solar *Tintas *PisosFinanciamento: Banco do Brasil - CEF     Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO DA SEMANA:
Lâmpada Eletrônica 15w   R$8,61 Lâmpada Super Led 6w   R$14,99

à vista no dinheiro ou cartão de débito

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

PROCLAMAS  
DE CASAMENTO
1º CARTÓRIO REGISTRO CIVIL 
DE OURO PRETO - MG, Rua Di-
reita nº 31 - Tel.: 3551-6104.  Lúcia A. 
Guimarães Dias, Escrivã do Reg. Civil.
Faz saber que pretendem casar – se:
Se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei.
Edital Nº10351 - JOÃO BATISTA 
DE LIMA E LUCIANA ALVES 
VIANA DE SOUZA. Ele, brasileiro, 
solteiro, com 46 anos de idade, profis-
são comerciante, natural de Caratinga-
-MG, nascido em 05/09/1969, residen-
te e domiciliado em, Ouro Preto-MG, 
Filho de: João Agostinho de Lima e 
Maria Paulina Soares. Ela, brasileira, 
solteira, viúva, com 43 anos de idade, 
nacionalidade brasileira, profissão aux. 
administrativo,  natural Ouro Preto - 
MG, nascida 21/06/1972, residente e 
domiciliada em Ouro Preto-MG, Filha 
de Antônio Alves Viana e Efigênia da 
Cruz Viana.
Edital nº10352 - MATEUS DINIZ E 
RENATA APARECIDA DE SOU-
ZA BATISTA. Ele, solteiro, com 29 
anos de idade, nacionalidade brasileira, 
profissão analista educacional, natural 
de João Monlevade - MG, nascido em 
09/04/1987, residente e domiciliado 
em Ouro Preto- MG. Filho de: JEFER-
SON HOMERO DINIZ E VANILDA 
CIRILA DA SILVA. Ela, solteira, 
com 29 anos de idade, nacionalida-
de brasileira, profissão farmacêutica, 
natural Belo Horizonte-MG, nascida 
17/09/1986, residente e domiciliada 
em contagem- MG. Filha de JOSÉ 
GERALDO BATISTA E ALVITA DE 
SOUZA BATISTA.
Apresentaram os documentos exigi-
dos pelo Artigo 1525 do Código Civil.  
 Ouro Preto, 24 de junho de 2016.

Drª Aline Joice Pereira Gonçalves Nicolato
Médica Pediatra  

CRM-MG 48804

(31) 98874-1802

Av. Vitorino Dias, 56 - Sala 201 - Centro - OURO PRETO
Tel: (31) 3551-5916 - contato@pediatriasaopio.com.br

www.pediatriasaopio.com.br

COMARCA DE OURO PRETO-MG-EDITAL DE CITAÇÃO- PRAZO - DE 15 (QUINZE) DIAS - Drª. Letícia 
Drumond MM. Juíza de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício 
do seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, 
expedido dos autos nº 0461.16.000166-9, da Ação de USUCAPIÃO proposta por Eunice Maria Moreira de Almeida, 
brasileira, Inspetora Escolar, inscrita no CPF sob o nº 410.734.796-68, casada com Leomar Leite de Almeida, brasilei-
ro, militar, inscrito no CPF sob nº 733.441.206-82, residentes e domiciliados à Rua Vitório Marteleto, nº 202, Apto 300, 
Bairro São Jorge; no Município de Barbacena/MG, CEP: 36.202-016; Maria Carmem Moreira Santa Rosa, brasileira, 
viúva, professora, inscrita no CPF sob o nº 328.907.966-04, residente e domiciliada na Av. Bias Fortes, nº315 - Apto 1403 
- Centro, Município de Barbacena/MG, CEP: 36.200-068; Luiz Augusto Moreira, brasileiro, viúvo, militar reformado, 
inscrito no CPF sob o nº 887.099.818-53, residente e domiciliado na Praça Álvares Cabral, nº100, Apto 301, Bairro São 
José - Município de Barbacena/MG - CEP:36.205.065; Maria Lúcia Moreira de Oliveira, brasileira, professora, inscrita 
no CPF sob o nº:333.372.926-15, casada com Alberto Augusto de Oliveira Neto, brasileiro, militar reformado, inscrito no 
CPF sob o nº850.861.858-15, residentes e domiciliados na Rua José Felipe Sad, nº 224, Bairro São Geraldo, no Munícipio 
de Barbacena/MG, CEP: 36.200-108; e Domingos Sávio Moreira, brasileiro, advogado, inscrito na OAB/MG com o nº 
59.301 e no CPF sob o nº497.272.926-63, casado com Maria José de Oliveira, brasileira, secretária, inscrita no CPF sob 
o nº 773.032.886-00, residentes e domiciliados na Rua Vitório Marteleto, nº 202, Apto 200 - Bairro São José, Município 
de Barbacena/MG, CEP: 36.202-016. O presente memorial descritivo tem por objetivo demonstrar e qualificar o seguinte 
imóvel: urbano, constituído de casa térrea de morada, com área total de 111,769m², e seu respectivo terreno com área de 
403,012m² (quatrocentos e três metros quadrados e doze milímetros quadrados), encerrada num perímetro de 113,604m, 
situado na Rua Santa Efigênia, n°175, Bairro Antônio Dias, distante 20,862m da Rua Santa Efigênia com a esquina da 
Rua Dr. João Velloso, no 2º Subdistrito desta Comarca e Cidade de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, com as divisas 
e confrontações seguintes, obedecendo-se o sentido horário: Inicia-se no vértice 1, no encontro das divisas deste imóvel 
com o imóvel de Maria Lúcia Simim, Maria Geralda Simim Marinhos e Maria do Carmo Simim e o imóvel de posse da 
Eunice Maria Moreira Almeida, Maria Lúcia Moreira de Oliveira, Maria Carmem Moreira Santa Rosa, Domingos Sávio 
Moreira e Luiz Augusto Moreira, de coordenadas N 7744917,927m e E656765,743m; deste, segue confrontando com 
RUA SANTA EFIGÊNIA, com os seguintes azimutes e distâncias: 272º11'33" e 6,129 m, até atingir o vértice 2 de coor-
denadas N 7744918,161m e E656759,618m; deste segue confrontando com o imóvel de PAULO HOMERO TOLEDO 
RIBAS, com os seguintes azimutes e distâncias: 357º54'37" e 10,189 m até o vértice 3 de coordenadas N 7744928,344m 
e E 656759,247m; 357º56'11" e 4,386 m até o vértice 4 de coordenadas N 7744932,727m e E 656759,089m; 3º46'47" 
e 10,274 m até o vértice 5 de coordenadas N 7744942,978m e E 656759,766m; 357º41'03" e 6,946m até o vértice 6 de 
coordenadas N 7744949,918m e E 656759,485m; 358º54'25" e 12,902 m até o vértice 7 de coordenadas N 7744962,818m 
e E 656759,239m; 358º03'01" e 3,558 m até o vértice 8 de coordenadas N 7744966,373m e E 656759,118m; deste, segue 
confrontando com o imóvel de Maria Clara Vieira, com os seguintes azimutes e distâncias: 85º35'06" e 9,486 m até o 
vértice 9 de coordenadas N 7744967,370m e E 656768,551m; deste, segue confrontando com Maria Lúcia Simim, com os 
seguintes azimutes e distâncias: 179º45'59" e 10,039m até o vértice 10 de coordenadas N 7744957,332m e E 656768,592 
m; 173º35'07" e 6,724 m até o vértice 11 de coordenadas N 7744950,650m e E 656769,343m; 191º29'04" e 6,624 m até 
o vértice12 de coordenadas N 7744944,159m e E 656768,025m; 185º26'43" e 6,111 m até o vértice 13 de coordenadas N 
744938,075m e E 656767,445m/ 188º24'23" e 5,542m até o vértice 14 de coordenadas N 7744932,592m e E 656766,634m; 
183º10'14" e 4,913 m até o vértice 15 de coordenadas N 7744927,687m e E 656766,363m ; 184º54'39" e 4,826 m até o 
vértice 16 de coordenadas M 7744922,879m e E 656765,950m; 182º23'15"e 4956m até o vértice 1, ponto inicial da descri-
ção deste perímetro, confrontando com o imóvel de Maria Lúcia Simim, Maria Geralda Simim Marinho e Maria do Carmo 
Simim.Tudo conforme planta topográfica anexa e seu respectivo ART/CREA N° 14201400000002930147.este edital CITA 
todos os que se encontram em lugar incerto e não sabido, bem como os eventuais interessados, para, querendo, vir contestar 
a presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, com verdadeiros, 
os fatos alegados na inicial (art.285 do CPC). E, para que ninguém alegue ignorância, mandou a MM Juíza de Direito, Drª 
Letícia Drumond,expedir o presente edital que será publicado no "Diário do Judiciário" e afixado em local de costume deste 
Fórum. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais aos 14 de Março de 2016.Eu, Maria 
Cristina de Araújo Fernandes, Escrivã Judicial.

Vende-se
LOTE 200m², plano, 
ao lado do Campo do 
Cruzeiro, em Cachoei-

ra do Campo. Valor 
– R$ 75.000,00. Aceito 

troca por carro.
Tel. para contato: 

(31) 3553-1854, 
98505-9410

Vende-se
LOTE 450m², Bairro 
Metalúrgico, plano, 
em Cachoeira do 
Campo. Valor – 

R$ 85.000,00. Aceito 
troca por veículo.
Tel. para contato: 
(31) 3553-1854, 

98505-9410

Madeireira 
TAQUARAL

Madeira de escoramento 
de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção

Município Nome do Candidato Colocação 

ANE - Analista Educacional - 8h30m

Ouro Preto Benedito Avelino do Sacramento 24°

TDE - Técnico da Educação - 8h30m

Ouro Preto Lucimar Aparecida de Jesus 19°

ATB - Assistente Técnico de Educação Básica - 09h

Itabirito Luciana Braga Ferreira Ramos 18°

Mariana Alexandra Cintia Neves 18°

Aparecida Maria Goncalves 19°

Ouro Preto Elizabeth Aparecida Santos da Silva 33°

Rosemere Silva Rodrigues Pereira 34°

PEB - Professor de Educação Básica - Ensino Religioso - 13h30m

Mariana Marco Antonio de Oliveira 1°

Ouro Preto Vera Maria de Paiva Dias 3°

Município Nome Do Candidato Colocação 

EEB - Especialista de Educação Básica - Supervisão Pedagógica - 09h

Mariana Erica Daher Rodrigues 10°

Analia Maria de Sousa Barbosa 11°

Jeneci Magalhes Borges Lopes 12°

Evilaine Fabricia Pereira 13°

Ouro Preto Zelia Aparecida Martins da Silva 18°

Hugo do Nascimento Marinho 19°

Ludmila Marotta Jardim 20°

Carmem Valeria da Silva 21°

Nivania Maria de Almeida e Silva 22°

Claudia Susana Cristino 23°

Karla da Conceicao Nepomuceno Silva 24°

Silmara Nidia da Silva 25°

Ana Marina Rodrigues de Oliveira Carvalho 26°

Vilma das Merces da Silva 27°

Cronograma de Escolha de vagas e conferência de Documentação
Edital nº 01/2011 e Edital nº 03/2014 – Nomeação MG 08/06/2016; Local: Sala anexa da 

Superintendência Regional de Ensino de Ouro Preto; R. São José, 215 – 3° andar -Ouro Preto

Nomeação de Concursados 

Dia 05/07/2016 – Terça-Feira

Dia 06/07/2016 – Quarta-Feira

Documentação para Posse: Verificar Edital Seplag/See n°01/2011 e Edital 
n°03/2014. Informações sobre Perícia Médica:  www.planejamento.mg.gov.
br/concursos. Crovymara Elias Batalha - Diretora da SRE OURO PRETO

Rede Credenciada
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Nova comunidade se organiza

MOBILIADORA CACHOEIRA

R. Afonso Maximiano, 120  - Cachoeira do Campo  (31)3553.1607

Mesa com 6 cadeiras 
cromada, tampo de 
vidro e com o melhor 
preço e facilidades de 
pagamentos,  você só 
encontra aqui.
 Parcelamos em 12 x no cartão

Sempre perto de você!

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Escola de Ensino 
Técnico “Eurípedes 
Barsanulfo”

MATRÍCULAS ABERTAS De 13/06  a  12/07/2016

Técnico em Enfermagem (Estágio garantido)
Especialização Técnica em Enfermagem 
do Trabalho (Sem Estágio)

DOCUMENTAÇÃO NECESSÁRIA:
Identidade; CPF; Título de Eleitor; Comprovante de residência; Certificado de Reservista (sexo 
Masculino); Histórico Escolar - Ensino Médio completo (Frente e verso), estar matriculado e 
frequente a partir do 2º ano - Declaração da escola; 01  foto ( 3x4).  Especialização em Enfer-
magem do trabalho - Diploma de Técnico em Enfermagem (Frente e verso).

R. Mec. José Português, 18 - São Cristóvão 
OURO PRETO - 3552.2664 
escolatecnicaeb@yahoo.com.br

Garanta sua vaga no mercado de trabalho, 
qualifique-se! 

Reconhecida 
pelo Parecer 
CEE nº923 
de 22/12/04  
- Portaria 
nº388 de 
23/03/05

Início das aulas:
08/08/2016

Horário de Funcionamento:  De 2ª a 5ª.  Das 14 h às 21 h. 

 A Prefeitura de Ouro Preto está 
incentivando e apoiando a criação da 
associação dos moradores do Resi-
dencial Vila Alegre, bairro composto 
pelas 96 casas entregues há poucas 
semanas em Cachoeira do Campo.
 Há poucos dias, a comunidade 
recebeu a visita do dr. Nuncio Sol, 
coordenador do Programa de com-
bate à dengue do Município. Nesta 
terça feira 21, foi a vez da secretária 
municipal de Saúde, Sandra Bran-
dão, reunir-se no CAIC com cerca de 
25 moradores.
 Na ocasião, estabeleceu-se 
um esquema para integrar o novo 

Morosidade do SAMU no atendimento a 
morador de rua causa revolta em população

Projeto “Parada Segura” para Idosos e 
Mulheres após às 21h nos ônibus da cidade

Projeto de autoria do vereador Chiquinho de Assis (PV) está 
tramitando nas comissões da câmara e tem tudo para ser aprovado
 O projeto estabelece normas 
para desembarque de mulheres e 
idosos, após as 21h, no transpor-
te coletivo urbano na sede e nos 
distritos de Ouro Preto, em áreas 
consideradas de risco à integridade 
física. “Esse projeto visa garantir 
mais segurança às pessoas da nos-
sa cidade. Uma segurança cons-
truída de forma legal e que deverá 
ser praticada através da gentileza, 
pelos motoristas dos nossos ôni-
bus, na sede e nos distritos. A luta 
contra a violência tem que ser ado-
tada em diferentes frentes”, diz o 
vereador Chiquinho de Assis.

Coordenação do serviço em Ouro Preto ressalta que prioridades são casos de risco à vida

 A lentidão no atendimento de 
socorro a um morador de Ouro Preto 
causou revolta a algumas pessoas na 
tarde do domingo (12). Ao ligar para 
o Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) solicitando assis-
tência para o homem que estava dei-
tado em frente a sua escola de música, 
o empresário Diego Fernandez foi sur-
preendido com a informação de que o 
SAMU não presta atendimentos à pes-
soas alcoolizadas e moradores de rua. 
A coordenação do serviço informou 
que, por questões de prioridade, reali-
za atendimentos de urgência em casos 
de risco à vida.

 O incidente ocorreu na rua dos In-
confidentes, Barra, quando Diego en-
controu um homem caído em frente a 
porta do seu estabelecimento pedindo 
ajuda. “Ele me disse que estava sentin-
do muito frio, muita dor, pois estaria 
com a perna quebrada”, contou o em-
presário, que ainda destacou o descaso 
no atendimento quando informou que 
o homem era um possível morador 
de rua e parecia ter ingerido bebida 
alcoólica. “Eu disse à atendente que 
mesmo naquela condição o homem 
tem direito a prestação de socorro. Ela 
enfatizou que não tinha como enviar 
uma ambulância, pois poderia não dar 
conta de fazer outros atendimentos”, 
afirmou.
 Além de Diego, outras pessoas 
tentaram socorro para a vítima, mas 
não tiveram sucesso. O empresário 
informa que realizou diversas liga-
ções, inclusive para a Defesa Civil 
e os Bombeiros Militares, que não 
puderam realizar o atendimento, pois 
o veículo para fazer esse tipo de aten-
dimento estava em manutenção. “A 
revisão é realizada em Belo Horizonte 
periodicamente. Sobre os atendimen-
tos hospitalares, nós fazemos o supor-
te básico a vida, diferente do SAMU, 
que faz o avançado. Não fazemos 
procedimentos invasivos como pun-
ção venosa, ministrar medicamentos”, 
esclareceu o Tenente Júlio César, do 
Corpo de Bombeiro Militar.
 O coordenador do SAMU em 
Ouro Preto e também da Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) da cida-
de, Leandro Moreira, explicou que o 
atendimento é para casos de urgência 
com risco à vida. “No caso relatado 
seria mais um risco social. Se come-
çarmos a atender esse tipo de situação, 
podemos deixar de atender um caso de 
mais urgência. Nós não temos estrutu-
ra para isso. Depois que começar um 
atendimento, não tem como interrom-
per”, retratou o coordenador. 
 O caso tomou grande repercussão 
na internet e devido a isso Leandro 
informou que solicitou as gravações 
de ligações daquele dia à central pa-
ra apurar os fatos. “Vamos analisar o 
caso e verificar se pela descrição nas 
ligações o caso era de risco social ou à 
vida. É importante esclarecer os fatos 
até mesmo para avaliar os atendimen-

tos, pois o consórcio é um prestador 
de serviços ao município e nós preci-
samos fiscalizar”, pontuou. Ele ainda 
enfatizou a importância de se fazer 
uma denúncia formalizada. “Sobre 
esse caso, nós ficamos cientes pela in-
ternet. É muito importante que as pes-
soas, em qualquer situação de dúvida 
sobre o atendimento, nos informe para 
que possamos até cobrar melhorias, se 
for o caso”, elucidou.
 Para denunciar os usuários podem 
se dirigir até a secretária de Saúde ou a 
coordenação da UPA para formalizar a 
reclamação.

Atendimento 15h depois
 “Ele passou a noite toda no local, 
estava urinando por causa das dores 
fortes. Não cabe a nós cidadãos anali-
sar se uma vitima está ou não sofrendo 
mais ou menos. Prova disso é que o 
SAMU fez o atendimento no dia se-
guinte após um homem ligar”, relatou 
Diego. Na manhã do dia seguinte (13) 
o SAMU apareceu para fazer o socor-
ro ao homem. SAMU apareceu ás 9h 
da manhã do dia seguinte. A vítima foi 
encaminhada para a Santa Casa de Mi-
sericórdia onde recebeu atendimento e 
foi liberado. 

Consórcio Aliança
 Desde fevereiro o serviço do 
SAMU passou a ser regionalizado 
em Ouro Preto, com a participação 
no Consórcio Aliança para a Vida. A 
partir de agora todas as ligações para 
o 192 são direcionadas para a central 
que fica em Belo Horizonte, onde di-
reciona a equipe responsável em aten-
der Ouro Preto.

A vítima passou a noite esperando atendimento deitado no chão

Diego Fernandez 

O atendimento do SAMU ocorreu 
15h após a primeira ligação

bairro ao Programa de Saúde da 
Família da região, com cobertura 
de agentes comunitários de saúde, 
médico, enfermeiro e outros profis-
sionais.
 Como os moradores são originá-
rios de diversos bairros, a Secretaria 
montará um esquema para transferir 
para a UBS da Vila Alegre os pron-
tuários de cada morador, viabilizando 
o atendimento no novo local.
 Ao final da reunião, os presentes 
escolheram uma comissão de mora-
dores para representá-los, composta 
pela Magê, pela Regiane Nicolau e 
pela Rosére Malaquias.

Fazenda entrega 
uniformes para 
servidores da Receita
 Os funcionários da Receita 
Municipal terão, a partir de agora, 
uniformes e carteirinhas de identifi-
cação para uso obrigatório em fisca-
lizações externas. Trinta uniformes 
foram entregues aos servidores pela 
Secretaria de Fazenda no último dia 
15 de junho.
 Atualmente, a Secretaria Mu-
nicipal de Fazenda tem convênio 
para fiscalização de ITR (Imposto 
Territorial Rural) o que demanda 
atuação em zonas rurais, e também 
há convênios para fiscalização da 
CFEM (Compensação Financeira 
Sobre Recursos Minerais) com o 
DNPM (Departamento Nacional de 
Produção Mineral). Além disso, os 
fiscais atuam em vistorias de tributos 
próprios, como o IPTU (Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano) e o ISSQN 
(Imposto Sobre Serviço de Qualquer 
Natureza). “Isso traz a demanda de 
trabalho externo. Assim, uniformes 
e carteirinhas de identificação se so-
mam para fortalecer a segurança do 
fiscal e do cidadão e facilitar o aces-
so aos lugares”, reafirma Rafael.
 Os uniformes serão obrigatórios 
apenas em ambientes externos, já 
as carteirinhas serão obrigatórias em 
todos os ambientes e será aceita em 
todo o território nacional.
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Prefeitura de Itabirito e ONG Vidanimal 
promovem castração de cães

“Aumento salarial a servidor 
público seria irresponsabilidade 
fiscal”, declarou prefeito
 Na manhã de terça-feira (21) o 
Prefeito de Itabirito, Alex Salvador, 
se reuniu com a imprensa para falar 
sobre as reivindicações e o reajuste 
dos servidores públicos municipais. 
O prefeito afirmou que o município 
não tem condições financeiras de 
arcar com o reajuste e foi categórico 
ao relatar que o Sindicato não apre-
sentou nenhuma documentação fun-
damentada sobre a correção salarial. 
Já os representantes do Sindicato 
afirmam que têm toda documentação 
arquivada disponível em sua sede, 
para quem quiser consultar.
 Juntamente com o procurador 
Jurídico Contencioso do município, 
João Batista dos Reis Gonçalves, e 
a secretária de Fazenda, Miriam de 
Toledo, o prefeito apresentou uma 
estimativa dos custos que o reajuste 
acarretaria paras os cofres públicos. 
Devido ao momento delicado pelo 
qual a economia passa, Alex disse 
que não tem como mexer no orça-
mento. “É claro que eu gostaria de 
dar um aumento ao servidor, mas 
seria irresponsabilidade da minha 
parte. Estamos trabalhando com um 
orçamento bem reduzido e a nossa 
prioridade agora é pagar os salários 
em dia”, reafirmou o prefeito.
 O procurador Jurídico relatou 
que o Sindicato não apresentou, de 
forma adequada, uma justificativa pa-
ra que o executivo pudesse conceder 
o aumento. “O valor desse reajuste, 
assim como o vale cesta, nós ficamos 
sabendo por informações divulgadas 
pela internet. Não recebemos tam-
bém a pauta que legitima a comissão 
que se reuniu com o prefeito e sua 
equipe. Observamos que tudo é feito 
de maneira informal, e diferente de 
outras administrações, o Alex ainda 
os recebeu para um acordo”, afirmou 
João Batista.
 Sobre o salário dos professores, 
o procurador enfatiza que Itabirito 
ainda paga acima do piso nacional. 
“Mesmo sem o reajuste, hoje a hora/
aula do educador em Itabirito ainda é 
maior se comparada ao piso nacional, 
pois aqui os professores cumprem 
30h semanais”, destacou Batista. 

Custos ao cofre público
 A secretária de Fazenda apresen-
tou estimativa do que esse aumento 
poderia custar ao executivo. De acor-
do com ela, os dados foram baseados 
nas informações divulgadas pela inter-
net. “Como não recebemos um docu-
mento oficial com as reivindicações 
dos servidores, nós fizemos um cál-
culo aproximado de quanto teríamos 
que disponibilizar do orçamento”, 
salientou Marília de Toledo. Segundo 
a secretária, hoje o vale é pago a 75% 
dos servidores, pois recebem aqueles 
que têm salário de até R$1.936. O cus-
to anual do vale cesta é de mais de R$ 
2 milhões. Caso o vale alimentação 
passasse a R$400,00 a todos os ser-

vidores, Marília apontou um impacto 
anual de mais de R$14 milhões.
 Outro ponto de reivindicação 
seria o refeitório liberado para todos 
servidores. De acordo com os dados 
apresentados o valor do prato de 
alimentação é de R$10,25 e segue 
a mesma regra do vale alimentação. 
O valor anual é de cerca de R$6 mi-
lhões. Se todos os servidores almo-
çassem no refeitório, o gasto seria de 
mais de R$8 milhões.

Reajuste de 15%
 Caso a prefeitura concedesse o 
reajuste de 15%, valor almejado pe-
los servidores, haveria um aumento 
de R$5milhões na folha de pagamen-
to. “O vencimento dos servidores ho-
je chega aproximadamente a R$112 
milhões. Caso concedêssemos esse 
aumento, esse valor chegaria a cerca 
de R$117milhões. Adicionar esse va-
lor ao orçamento municipal esse ano 
seria uma irresponsabilidade fiscal”, 
destaca.
 A equipe técnica da prefeitura 
informou que o aumento concedido 
em 2013 e 2014, de 10%, foi maior 
que o previsto, que era de 6,5%. Essa 
diferença, segundo eles, já seria uma 
compensação em 2015, pois não te-
ve como se proporcionar o reajuste. 
Marília disse que por ser um ano elei-
toral, a justiça liberou um reajuste de 
até 4,39%, que seria o IPCA acumu-
lado de janeiro a junho.
 A secretaria ainda informou que 
o impacto no orçamento é calculado 
para os dois anos seguintes. “Temos 
que tomar muito cuidado nesse as-
pecto, pois poderíamos até maquiar 
os dados, mas não é essa a intenção 
do governo. Não queremos um pro-
blema maior, já que poderíamos dei-
xar dívidas”, explicou.

O Sindicato
 De acordo com a tesoureira do 
Sindicato, Maria Aparecida Para-
nhos, o Sindicato protocolou toda do-
cumentação apresentada à Prefeitura. 
“Nós temos toda a documentação 
protocolada. Se não chegou a mão do 
prefeito, não é problema nosso, isso 
já é resultado da má administração 
deles. Nós fizemos tudo dentro do 
amparo legal, tanto que a nossa pa-
ralização foi liberada pela justiça”, 
afirma a tesoureira.
 De acordo com Aparecida, a 
prefeitura quer desmoralizar o movi-
mento. “A prefeitura não quer assu-
mir a total irresponsabilidade da má 
administração, pois se não há aumen-
to, é porque não tem condições de 
administrar. Eles querem desmorali-
zar o sindicato. Todas as nossa ações 
estão documentadas e disponíveis na 
sede do Sindicato para quem quiser 
consultar”, garantiu Paranhos. 
 Sobre as próximas ações do Sin-
dicato, Aparecida disse que serão 
decidas em assembleia na próxima 
semana. 

Michelle Borges 

 A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Saúde e em 
parceria com a ONG Vidanimal, 
promoveu, no último domingo (19), 
no Canil Municipal, mais um muti-
rão de castração de cães. Esta ação 
de saúde pública teve o objetivo de 
fazer o controle do número de ani-

mais existentes no município, impe-
dindo o aumento de cães abandona-
dos nas ruas.
 A presidente da ONG Vidani-
mal, Luciana Gruna, informou que 
foram castrados 30 cães pela equipe 
de voluntários da Organização e, 
em breve, os animais estarão dis-

poníveis para a adoção. A medida 
visa reduzir a população de animais 
abandonados e intensificar a preven-
ção de zoonoses, além de promover 
melhor qualidade de vida aos ani-
mais domésticos.
 A castração, além de ser o mé-
todo mais garantido para o controle 
populacional de animais domésti-
cos, também diminui a probabili-
dade de doenças como tumores de 
mama e de próstata, além das infec-
tocontagiosas. Outro benefício é a 
diminuição do risco de transmissão 
de zoonoses e agravos de saúde do 
animal.

Reforma do Canil
 As obras da reforma emergen-
cial do canil municipal foram inicia-
das em 16 de maio e seguem em rit-
mo acelerado. Além da reforma do 
prédio, com adequação de espaços, 
novos ambientes estão sendo cons-
truídos para abrigar os cães e gatos 
abandonados no município enquan-
to aguardam adoção.

Maior festa junina de Minas Gerais promete 
reunir mais de 100 mil pessoas em Itabirito
Julifest acontecerá entre os dias 14 e 17 de julho e vai contar com 

nomes como Alceu Valença, Daniela Mercury e Gusttavo Lima
 A contagem regressiva já co-
meçou para a maior festa junina 
de Minas Gerais. Entre os dias 
14 e 17 de julho, mais de 100 mil 
pessoas vão acompanhar o vas-
to cardápio de atrações culturais 
da 25ª Julifest, em Itabirito. Nos 
quatro dias de evento, que tem 
entrada gratuita, os palcos da Ju-
lifest vão receber grandes nomes 
da música nacional, como Alceu 
Valença, Daniela Mercury, Arlin-
do Cruz, Chitãozinho e Xororó e 
Gusttavo Lima. Além disso, artis-
tas itabiritenses e quadrilhas tra-
dicionais do Estado vão animar a 
festança de São João.
 Na programação da Julifest 
há pelo menos um grande artista 
brasileiro por dia. Quem abre as 
festividades, na quinta-feira (14), 
é o cantor Alceu Valença com 
o show “Valencianas”, no qual 
interpreta suas músicas em rou-
pagem orquestral acompanhado 
pela Orquestra Ouro Preto. Na 
sexta-feira (15) é dia da cantora 
baiana Daniela Mercury levar o 
clima do axé para o palco da Ju-
lifest, com a experiência de quem 
já tem mais de 30 anos de carrei-
ra, milhões de discos vendidos e 
inúmeros hits no repertório.
 O sábado (16) será dia de 
encantar o público em dobro na 
festa. À tarde, o clima junino abre 
espaço para o samba, com uma 
roda que vai reunir a Turma do 
Beco do Rato, tradicional bar de 
samba do Rio de Janeiro, e os 
sambistas Pirulito da Vila, Marqui-
nhos Sathan e Arlindo Cruz. À noi-
te será a vez de uma das duplas 
mais tradicionais do sertanejo dar 
o tom da festa: Chitãozinho e Xo-
roró. Já no domingo (17), quem 
encerra a festa é o representante 
da nova geração dos sertanejos, 
o cantor Gusttavo Lima.
 O prefeito Alex Salvador des-
taca que a programação musi-
cal da Julifest foi elaborada com 
muito cuidado pela Prefeitura, de 
modo a oferecer atrações varia-
das e de alto nível, com o mínimo 
possível de gastos. “Este ano, 
pela primeira vez, conseguimos 
patrocínios substanciais para a 
realização da Julifest. Buscamos 
também o melhor custo-benefício 
para a contratação dos artistas e 

vamos conseguir realizar uma festa 
respeitando a realidade financeira 
do município, mas sem deixar de 
garantir a qualidade de outros anos”, 
afirma o prefeito.

Artistas e pastel de angu 
dão tempero itabiritense

 O cardápio de atrações da Ju-
lifest vai muito além dos artistas 
renomados. No total, são mais de 
20 atrações musicais ao longo dos 
quatro dias de festa, sendo que a 
maioria delas é composta de artistas 
itabiritenses. A programação conta 
com bandas de pop rock, duplas 
sertanejas, grupos de forró e seresta 
e até um cortejo que vai dar o tom da 
festa enquanto percorre um cami-
nho pelo meio da multidão. Segundo 
o secretário de Patrimônio Cultural e 
Turismo, Ubiraney de Figueiredo, os 
artistas locais têm muito a contribuir 
com a Julifest.
 “Convidar os artistas itabiriten-
ses para participar da festa é uma 
forma de trazer o evento para a in-
timidade de Itabirito e relacioná-lo 
com as mais belas tradições e histó-
rias de nosso município. Temos aqui 
artistas de muita qualidade”, garante 
o secretário. A programação com-
pleta da Julifest está disponível no 
site da Prefeitura de Itabirito (www.
itabirito.mg.gov.br).
 Outra marca da cultura itabiri-
tense na festa fica evidente na culi-
nária. Todas as barracas comerciali-
zam o pastel de angu, receita típica 
de Itabirito. Durante a Julifest, os 
comerciantes oferecem uma grande 

variedade de recheios do pastel 
para encantar os turistas, incluin-
do o famoso umbigo de banana.
 A Julifest contará ainda com a 
apresentação de seis grupos de 
quadrilha, que vão demonstrar 
seu talento ao longo dos quatro 
dias de festa. Durante o evento 
há também a eleição da Rainha 
do Julifest e o concurso para pre-
miar a melhor barraca da festa. 
Outro destaque da programação 
será a participação da Orquestra 
Show da Polícia Militar, que vai 
aproveitar o evento para gravar 
um CD e DVD em homenagem 
aos 30 anos do grupo.

A Julifest
 Mais do que uma festa juni-
na, a Julifest é um programa so-
cial que mobiliza as associações 
de bairro de Itabirito. Coordenada 
pelas secretarias de Assistência 
Social e Patrimônio Cultural e 
Turismo, a festa é realizada pe-
las associações, que aproveitam 
o evento para comercializar be-
bidas e comidas típicas e fazem 
caixa para a organização.
 No lugar de barracas para 
atender ao público, as associa-
ções levantam verdadeiras casas 
decoradas com o mote junino. 
As construções, aliás, são um 
dos charmes da festa, pois abu-
sam da criatividade e ressaltam a 
competitividade entre as associa-
ções, uma vez que há um concur-
so para premiar as melhores no 
último dia de festa.

Prefeito afirmou que não há como conceder reajuste
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Transparência: Benedito Sacramento, que acaba 
de se classificar no concurso para analista educa-
cional, publicou nas redes sociais um resumo do 
portal da transparência do nosso município. A pre-

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

feitura conta hoje com 239 funcionários comissionados, 833 contrata-
dos e 116 em função pública. O técnico conclui que os valores gastos 
com estes 1072 servidores são bem superiores aos custos dos 1658 
efetivos.
Por onde anda? Flávio José Alves Neves, mais conhecido como 
Brenga. Ele é filho do saudoso João Corta-rente e como caminhoneiro 
cultiva grandes amizades em nossa city. Sempre presente e solidário 
em nossa sociedade, Brenga é gente de expressão na região dos In-
confidentes.
Som maior: A orquestra Som Maior, sob regência de Adilson Ma-
thias da Silva, foi muito aplaudida no último domingo em sua apre-
sentação na cidade de Sabará. Ele desfilou um repertório com musicas 
para matar saudade com arranjos bem elaborados e uma harmonia 
ímpar. Parabéns!
Semana missionária: De 25 a 03 de julho a Paróquia São Sebastião, 
por meio do padre Edmar, promove o movimento missionário e inicia 
também um movimento para colocar uma cruz na praça do Bairro 
Padre Adelmo, em homenagem póstuma ao saudoso pároco que lhe 
presta o nome.
Festa: A cerimônia da entrega de troféu O Grito aconteceu no último 
dia 11 na Casa de Cultura Maestro Dungas, oportunidade em que José 
Costa foi agraciado com o troféu ‘O Pico de Itabirito’, em reconheci-
mento à extraordinária folha de serviços prestados à nossa sociedade.
Canarinhos de Itabirito: O Coral Expressa nossa musicalidade e reve-
la talentos da divina arte.
Em 1978: Itabirito inaugurava a estação de tratamento d’água pelo 
prefeito Celso Matos Silva. A ETA foi construída pelo prefeito José 
Bastos Bittencourt entre 1973 e 1976, quando da criação do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto sob ampla discussão entre os vereadores 
da época junto à sociedade. No mesmo ano: Itabirito ganhava a pri-
meira associação comunitária. Os moradores do Bairro Santo Antonio 
e IAPI construíram a sede da associação comunitária Nossa Senhora 
da Saúde com doações, recursos próprios e rendas provenientes de 
festas populares como desfile de beleza e quermesses.
Para refletir: Aquele que não é capaz de governar a si mesmo não é 
capaz de governar os outros. (Mohandas Gandhi).

Saae de Itabirito e Prefeitura 
inauguram ETE no bairro Marzagão

A meta é que até o fim do ano, 80% dos esgotos coletados no 
município sejam tratados. No Brasil, esse índice é de apenas 19%

Soprando velas: Yasmim, 
linda e cheia de charme, 
filha da popular Patrícia, 
aniversariou no último 
dia 13. Os familiares e os 
amiguinhos comemoraram 
com alegria e agradece-
ram à Deus por poderem 
conviver com esta preciosa 
menina que encanta e sabe 
cativar a todos. Parabéns 
Yasmim e que você conti-
nue brilhando e sendo esta 
fofura de sempre!

Ana Clara: A fofa da Ana 
Clara deixou de contar idade 

em meses, pois completou 
seu primeiro ano de vida no 

último dia 18. Ela é filha de 
Wellington e Carla, que esta-
vam felizes da vida em ver a 

filha tão querida crescer com 
saúde, proporcionando tan-
tas alegrias para todos. Os 

familiares e amigos foram na 
sua residência cantar o tradi-
cional parabéns. Felicidades 
para a Clarinha e que Deus a 

abençoe sempre!

 O Saae de Itabirito e a Pre-
feitura inauguraram a Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE) no 
bairro Marzagão - um marco na 
história do saneamento de Itabirito.  
A inauguração aconteceu na manhã 
do último domingo (19) e contou 
com a participação do prefeito Alex 
Salvador, secretários, servidores do 
Saae e de moradores do bairro.
 O prefeito Alex Salvador dis-
se que a obra é um presente para 
a população de Itabirito devido à 
importância ecológica e social do 
empreendimento e também repre-
senta a garantia de outras melhorias 
para o município. Segundo ele, esta 
é uma das maiores obras da histó-
ria de Itabirito. “Essa estação nos 
coloca numa posição de responsa-
bilidade ambiental privilegiada não 
só em toda a região, mas em âmbito 
nacional”, afirmou.
 Já o diretor-presidente do Saae, 
Wagner Melilo, comemorou que 
após muita luta, a obra foi concre-
tizada graças aos esforços da atual 
administração municipal e firmou 
um compromisso “nossa meta é 
chegarmos ao final deste ano com 
o índice de tratamento de 80% do 
esgoto coletado e já estamos reali-
zando obras para isso. No Brasil, 
apenas 19% do esgoto coletado é 
tratado, já em Itabirito temos atual-
mente 65%”, afirmou. Ele falou 
ainda que além do impacto am-
biental, a obra contribui economi-
camente para o município, pois os 
empresários buscam instalar suas 
empresas em regiões que tratam 
o meio ambiente de forma susten-
tável.Ainda segundo Melillo, este 
ano vão ter início dois projetos de 
expansão e melhorias da ETE: pro-
jeto de gestão autossustentável para 
aproveitamento do gás gerado e de 
reuso da água para irrigação de pra-
ças e jardins.
 A responsável pela ETE, He-
loísa França, falou sobre a grande 
conquista, que foi colocar a estação 
em funcionamento. “Tínhamos um 
prazo e sabíamos do tamanho do 
desafio, mas graças ao trabalho e de-
dicação de toda a equipe, consegui-
mos cumprir, tratando um volume 
maior que o estipulado e com uma 
eficiência acima da planejada”.

Vitto Rocco Melillo, 1º Diretor de Meio Ambiente de Itabirito; Heloísa França, 
Chefe da ETE do Saae de Itabirito; Antônio Marcos Generoso Cotta, Secre-
tário Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável; Niralto 

Carlos Pereira, Oficial de serviços e obras do Saae de Itabirito

Tratamento de esgoto

 As obras da ETE iniciaram em 
setembro de 2008 em uma área de 
60 mil m². Desses, 25 mil são de 
área construída e 35mil em área de 
preservação ambiental.
 A ETE tem capacidade para 
receber todos os esgotos da cidade 
de Itabirito. Contudo, a princípio, a 
estação não receberá a totalidade. 
Isso porque existe a necessidade da 
execução de redes complementares 
e a retirada da água de chuva das 

redes de esgoto e vice-versa, além 
da construção de redes coletoras 
secundárias interligadas nos inter-
ceptores e ampliação da ETE de 80 
l/s para 200l/s, que estão contem-
plados para a 2ª etapa dessas obras.
 A Prefeitura Municipal e o Saae 
estão empenhados na busca de no-
vos recursos financeiros para que 
possa ser realizada a etapa 2 dos 
serviços, aumentando o volume de 
esgoto tratado. Tudo isso para que a 
população seja beneficiada com os 
esgotos 100% tratados na cidade.

A Coca-Cola FEMSA Brasil está cadastrando currículos de profissionais com deficiência que desejam tra-
balhar na fábrica da empresa em Itabirito (MG). Para concorrer às vagas, o candidato deve ser maior de 

18 anos e ter disponibilidade para trabalhar em turnos. É necessário também ter ensino médio completo e co-
nhecimentos do pacote Office. Experiência profissional não é exigida, mas será considerada um diferencial. Os 
interessados devem enviar currículo para mariana.martins@kof.com.mx

PANORAMA
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PREFEITURA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG comunica 
que será realizada a licitação abaixo dis-
criminada. O edital poderá ser retirado no 
Departamento de Licitações e Contratos 
ou solicitado pelo email licitacao@pmi.
mg.gov.br. A reunião de abertura do pro-
cesso acontecerá na sala de reuniões da 
PMI, localizada na Avenida Queiroz Jú-
nior, nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: (31) 
3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial 055/2016 - PL 095/2016 
– Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de reagentes e mate-
riais para Laboratório Municipal. Tipo: 
Menor Preço por Item. A abertura será dia 
07/07/2016 às 09:00 hs.
Pregão Presencial 056/2016 - PL 096/2016 
– Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para prestação de serviço de espetáculo 
pirotécnico com fornecimento de fogos 
de artifício diversos e disponibilização de 
mão de obra para execução do serviço, pa-
ra atender no período de 14 a 17 de julho 
de 2016 da 25ª Julifest de Itabirito/MG, 
promovida pela Prefeitura Municipal de 
Itabirito através da Secretaria Municipal 
de Patrimônio Cultural e Turismo. Tipo: 
Menor Preço Global. A abertura será dia 
07/07/2016 às 13:30 hs.
Pregão Presencial 057/2016 - PL 097/2016 
– RP 024 /2016 – Objeto: Registro de preço 
para futura e eventual contratação de Pes-
soa Jurídica, para fornecimento de pneus e 
câmaras de ar para uso dos veículos leves, 
semi pesados, pesados e máquinas da frota 
municipal da Prefeitura de Itabirito. Tipo: 
Menor Preço por Item. A abertura será dia 
08/07/2016 às 09:00 hs.
Município de Itabirito/MG – A pregoeira 
torna público o resultado do processo abai-
xo discriminado: 
Pregão Presencial 051/2016 – PL 087/2016 
– Contratação de pessoa jurídica para lo-
cação de equipamento bioquímico para 
o Laboratório Municipal com prestação 
de serviço, em atendimento à Secreta-
ria Municipal de Saúde. Vencedor: Ad-
dlife Diagnósticos Ltda. – EPP. CNPJ: 
04.927.782/0001-60. Item 01. Valor Total: 
R$ 41.300,00.
Pregão Presencial 052/2016 - PL 088/2016 
– Contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de livros de literatura para aten-
der ao projeto do evento Feira do Livro 
2016, desenvolvido através da parceria en-
tre a Secretaria Municipal de Cultura e Se-
cretaria Municipal de Educação, atenden-
do a Secretaria Municipal de Educação. 
Vencedora: Mazza Edições Ltda. CNPJ: 
26.160.135/0001-08. Item: 01 – Valor To-
tal: R$ 276,00. Item 02 – Valor Total: R$ 
336,00. Item 03 – Valor Total: R$ 336,00. 
Item 04 – Valor Total: R$ 336,00. Item 05 
– Valor Total: R$ 300,00. Item 06 – Valor 
Total: R$ 144,00. Item 07 – Valor Total: R$ 
276,00. Item 08 – Valor Total: R$ 276,00. 
Item 09 – Valor Total: R$ 360,00. Item 10 
– Valor Total: R$ 216,00. Item 11 – Valor 
Total: R$ 420,00. Item 12 – Valor Total: R$ 
336,00. Item 13 – Valor Total: R$ 336,00. 
Item 14 – Valor Total: R$ 360,00. Item 15 
– Valor Total: R$ 336,00. Item 16 – Valor 
Total: R$ 336,00. 
Pregão Presencial 053/2016 – PL 089/2016 
– RP 023/2016 – Registro de preços para 
futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para confecção de medalhas 
fundidas, medalhas comuns, troféus em 
acrílico, troféus em inox e troféus prontos 
para premiação dos atletas que irão parti-
cipar dos eventos esportivos realizados 
pela Prefeitura Municipal de Itabirito, em 
atendimento à Secretaria Municipal de Es-
portes e Lazer. Vencedor: Comercial Acar-
te Ltda. EPP. CNPJ: 14.623.076/0001-88. 
Itens: 7, 8, 9, 10, 15, 16, 17, 18. Valor Total: 
R$ 49.678,00. Vencedor: RCA Comercial 
Ltda. – ME. CNPJ: 11.263.197/0001-78. 
Itens: 1, 2, 3, 4, 5, 6, 11, 12, 13, 14, 19, 20, 
21. Valor Total: R$ 29.903,10.
A CPL torna público o resultado do pro-
cesso abaixo discriminado: 
Credenciamento 004/2016 – PL 067/2016 
– Credenciamento de pessoas jurídicas pa-
ra realização de Exames de Espirometria 
com prova de função pulmonar e venti-
latória para atender aos pacientes do SUS 
Municipal de Itabirito, atendendo a Secre-
taria Municipal de Saúde. Foi credenciada 
na data de 20/06/2016 a empresa Clínica 
Médica Ariane Sociedade Simples Ltda. 
– EPP. CNPJ: 21.144.456/0001-03. Valor 
teto: R$ 30.000,00 a ser dividido entre as 
empresas credenciadas.
Prefeitura Municipal de Itabirito - O 
Prefeito Municipal Ratificou na data 
de 23/06/2016, o Processo nº067/2016, 
Credenciamento 004/2016, referente à 
Credenciamento de pessoas jurídicas para 
realização de Exames de Espirometria com 
prova de função pulmonar e ventilatória 
para atender aos pacientes do SUS Mu-
nicipal de Itabirito. Credenciado: Clínica 
Médica Ariane Sociedade Simples Ltda 
- EPP, CNPJ: 21.144.456-0001/03, Valor 3561-2182

Colocando cor em 
SUA VIDA

Extrato de Contratos de Prestação de 
Serviços para Confecção e Instalação 
de Produtos em PRFV. - Referência: Pre-
gão Presencial nº042/2016, nos termos 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico do Município 
de Itabirito - MG. Contratada: Sanequipe 
Comércio e Equipamentos LTDA – ME, 
Perfazendo estes contratos um valor total 
de R$48.000,00 (quarenta e oito mil reais) 
– Ficando esta empresa Contratada e es-
pecializada na confecção e instalação de 
produtos em PRFV (polímero reforçado c/
fibra de vidro), manutenção de equipamen-
tos e adequação do sistema de Tratamento 
de Água do SAAE, visando manter a qua-
lidade da água de acordo com a Portaria 
2914 do Ministério da Saúde do Governo 
Federal, conforme especificações do ane-
xo I do edital- Vigência: até 31/08/2016 
Dotações Orçamentárias: Operação e 
Manut dos Sist. de Trat. de Água - ETA´S. 
17.512.1703 4.008 33.90.39.00 Permane-
cem inalteradas as demais cláusulas e con-
dições do contrato original. Data da assina-
tura: 01/07/2016. Engº Wagner José Silva 
Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Processo nº099/2016 - Despacho – Re-
conheço a Inexigibilidade de Licitação 
004/2016, para contratação de escritório 
de advocacia de notória especialização 
para assessoria técnica e consultoria para 
acompanhamento e gestão do contrato de 
fornecimento de água para fábrica de refri-
gerante SPAL, do SAAE no município de 
Itabirito - MG, pelo valor de R$7.000,00 
(sete mil reais) mensais, por um período 
de 06 (seis) meses totalizando um valor de 
R$42.000,00 (quarenta e dois mil reais) de 
acordo com o Processo nº 099/2016 em 
epígrafe e nos termos do Artigo 25, Inci-
so II da Lei nº. 8.666/93 e suas posteriores 
alterações. CONTRATADO: Moura Lima 
e Siqueira Advogados Associados – ME. – 
Itabirito, 23 de Junho de 2016. Engº Wag-
ner José Silva Melillo, Diretor Presidente 
do SAAE de Itabirito-MG. 
- RATIFICO O reconhecimento de Ine-
xigibilidade de Licitação no processo nº. 
099/2016, nos termos do Art. 25, Inciso II 
da Lei nº 8.666/93 com suas posteriores 
alterações. Itabirito, 23 de Junho 2016. 
Engº Wagner José Silva Melillo – Diretor 
Presidente do SAAE.
Pregão Presencial – 046/2016 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito à Rua 
Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o 
Processo Licitatório n°100/2016, na Mo-
dalidade de PREGÃO PRESENCIAL 
nº046/2016, OBJETO: Aquisição e insta-
lação de equipamentos para monitoramen-
to e automação parcial do processo de tra-
tamento da água bem como os respectivos 
acessórios, para melhor funcionamento do 
sistema da estação de tratamento do SAAE 
de Itabirito – MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital, no dia 07/07/2016 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco,nº 99 – Centro, 
em Itabirito  -   MG  – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br
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R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  

Venha para o arraiá de preços 
baixos do 

Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (31)3561.7814

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 
Centro - ITABIRITO

(31)3561-0508 / 3561-3584  
(31) 98827-5073

comercial@acofortemg.com.br

Parcelamos em todos os 
cartões de crédito 10x

Um novo conceito para sua obra

• FERRAGEM EM BARRA
• FERRAGEM: CORTE, DOBRA e ARMAÇÃO
• TRELIÇAS - TELAS SOLDADAS - ARAMES - PREGOS
• MATERIAL HIDRÁULICO EM GERAL
• TUBOS E CONEXÕES AMANCO
• MATERIAL ELÉTRICO
• FERRAMENTAS EM GERAL
• PISOS E PORCELANATO

ITABIRITO

PROMOÇÃO
Madeira para telhado, 

marcos e janelas
3561-1159

R. Dr. Eurico Rodrigues,256
www.brasilva.com.br

Aluga-se
APARTAMENTO 
de  2  quartos, com 

garagem, ótimo 
preço. Bairro Santa 

Tereza, perto do 
centro em Itabirito.
Diretamente com o 
proprietário - Helder 

8858-9517.

teto: R$30.000,00 Vigência: 31/12/2016.
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de contrato nº 292/2016. – Cre-
denciamento 009/2016 – PL 072/2016. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para realização de Exames de Ultrasso-
nografia para atender aos pacientes do 
SUS Municipal de Itabirito. Credenciada: 
Clínica Radiológica Dr. Davi Rezende 
Ltda CNPJ: 20.234.795/0001-00. Valor: 
R$130.000,00. Vigência: 12 meses.
Extrato de contrato nº 293/2016. – Pre-
gão Presencial 046/2016 – PL 081/2016. 
Objeto: contratação de pessoa jurídica para 
prestação de serviço de manutenção preven-
tiva e corretiva de todo o sistema de vídeo-
monitoramento da cidade, composto por 
11 câmeras Speed Dome com transmissão 
via fibra ótica e uma central de vídeomoni-
toramento integrado ao CFTV. Contratada: 
XPTI Tecnologias em Segurança Ltda.-ME 
– CNPJ: 18.190.216/0001-22.   Valor: R$ 
57.000,00. Vigência: 31/12/2016.
Extrato de contrato nº 294/2016. – Pre-
gão Presencial 116/2015 – PL 178/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica pa-
ra fornecimento de extintores de incêndio 
e prestação de serviço de recarga e teste 
hidrostático em extintores de incêndio, 
com troca de acessórios danificados Con-
tratada: Extincendio Lafaiete Ltda - ME 
– CNPJ: 08.852.939/0001-96.    Valor: R$ 
4.900,00. Vigência: 31/12/2016.
Extrato de Aditivo nº 058/2016 – 1º Ter-
mo Aditivo ao Contrato nº 111/2015. 
Credenciamento 022/2015 – Processo 
059/2015. Objeto: Credenciamento para 
realização de Exames de Eletroneuro-
miografia. Credenciado: Instituto Mi-
neiro de Radiodiagnóstico Ltda – Axial. 
CNPJ: 26.227.959/0001-58. Valor teto: 
R$40.000,00. Vigência: 12 meses.  
Extrato de Aditivo nº 071/2016 – 3º Ter-
mo Aditivo ao Contrato nº 522/2014. 
Pregão Presencial 177/2014 – Processo 
264/2014. Objeto: Contratação de pessoa 
jurídica para prestação de serviços de ma-
nutenção corretiva e preventiva em eleva-
dores da UBS São José e da UBS Central. 
Contratado: Elevadores Orion Ltda, CNPJ: 
05.823.840/0001-78 Valor R$9.450,00. 
Vigência: 12 meses.  
Extrato de Aditivo nº 074-2016 - 1º Ter-
mo Aditivo a Ata nº 003/2015 – Registro 
de Preços 005/2015 - Pregão Presencial 
269/2015 - PL 421/2015. Objeto: Contra-
tação de pessoa jurídica para fornecimen-
to de hortifrutigranjeiros e suplementos 
alimentares em atendimento a Secretaria 
Municipal de Educação e Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável. Contratada: Amaral.Com 
Comércio De Alimentos Ltda -  CNPJ: 
06.989.492/0001-76. Nos termos do art. 
65, II, ‘d’ da Lei 8.666/93, fica alterado o 
presente Contrato, diante do reequilíbrio 
econômico-financeiro passando para os 
seguintes valores: Item 05 - Banana Prata 
R$ 2,60.  Item 14 – Maçã Gala R$ 3,99; 
Item 15 – Mamão Formoso R$ 2,00.  Item 
20 - Ovo Branco R$ 3,60.

O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº 027/2016 - Registro 
de Preço 014/2016 – PL 059/2016 - Pregão Presencial 035/2016 – Objeto: Registro 
de preços para futura e eventual contratação de empresa especializada em prestação de 
serviços de locação, montagem, desmontagem, transporte, manutenção, higienização e 
sucção dos dejetos, de sanitários químicos portáteis, para atender a demanda de eventos 
artísticos, culturais e outros, na sede e distritos, promovidos ou apoiados pela Prefeitura 
Municipal de Itabirito, através da  Secretaria Municipal de Patrimônio Cultural e Turismo.

Ata 027/2016 - RP 014/2016 - Detentor da Ata: M A Serviços Eirelli 
CNPJ: 20.315.777/0001-52

Item Un. Qte. Descrição Valor Un

1 Un. 4200 Locação de Banheiro Quimico - Cabine sani-
tária com mictório, papeleira e caixa de dejetos 
com assento, suporte para papel higiênico, 
piso antiderrapante, identificação (masculino/
feminino); fechadura com indicador livre/
ocupado externo, ponto de ventilação natural; 
teto translúcido.

R$ 
145,00

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. 
Homologação /Ratificação: 10/05/2016.

Projeto Prefeito vai até você reúne 
moradores no bairro Gutierrez
 O projeto O Prefeito vai 
até você marcou presença 
no bairro Gutierrez na noite 
da última terça-feira (21). 
Cerca de 50 pessoas se reu-
niram na Escola Municipal 
Ana Amélia Queiroz para 
ouvir o prefeito Alex Salva-
dor e apresentar reivindica-
ções de melhorias no bair-
ro. Entre as demandas dos 
moradores estão questões 
de escoamento de águas 
pluviais, intervenções urba-
nísticas, poda de árvores e Alex ouve reivindicações dos moradores do Gutierrez

Itabirito pode aderir ao Consórcio 
Intermunicipal de Saúde do Médio Paraopeba

Parceria prevê agilidade, qualidade e economia nos serviços
 Tramita na Câmara de Ve-
readores de Itabirito o projeto 
do executivo, 30/2016, que 
autoriza o município a partici-
par do Consórcio Intermunici-
pal de Saúde do Médio Parao-
peba. A proposta foi aprovada 
em segunda votação por una-
nimidade durante a reunião da 
segunda-feira (20).
 A Prefeitura informou que 
com a adesão ao consórcio os 
valores dos exames e até mes-
mo cirurgias serão mais bai-
xos, pois por ser uma entidade 
pública, assim como a Prefei-
tura, ou seja, não visa lucro, o 
preço dos procedimentos será 
mais em conta, informou em 
nota. Ainda de acordo com o 
executivo, atualmente esses 
procedimentos são feitos por 
meio de licitação na rede pri-
vada.
 Já sobre a economia total 
para o município, a Prefeitura 
ainda não tem todos os dados, 
mas afirma que irá divulgar 
em breve. 

O Cismep
 O Consórcio Intermunici-
pal de Saúde do Médio Parao-
peba é um consórcio público 
de municípios com o objetivo 
de desenvolver, em conjunto, 
ações e serviços que venham 
complementar a assistência à 
saúde da população da micror-
região. São realizas cirurgias 
de otorrinolaringologia, oftal-
mológicas, de fonoaudiologia, 
varizes e exames de imagem.

outros pontos. O prefeito ouviu cada um dos presentes e deu encaminhamento para as de-
mandas. “As reivindicações apresentadas são semelhantes àquelas que ouvimos em outras 
reuniões, mas o projeto é importante justamente para propiciar esse momento de troca. A 
partir desse contato direto conseguimos solucionar muitas questões simples. Quando não 
é possível fazer algo, eu sou direto e explico a situação, mas as questões mais simples são 
resolvidas de imediato”, explica o prefeito.
 Um dos pedidos apresentados foi para terraplanagem e serviços de topografia em um 
terreno da associação de bairro. No terreno será construída, no futuro, a sede da associação 
e esses serviços são o primeiro passo. O prefeito se comprometeu a providenciar as ações. 
Também foram solicitados reparos na tela de uma quadra que fica ao lado da escola, para 
que os jovens da região possam jogar bola à noite. Todas as demandas foram registradas e 
técnicos da Prefeitura vão comparecer ao bairro para verificar as condições de atendimento 
de questões que não tiveram respostas imediatas.
 O presidente da Associação de Bairro do Gutierrez, Ronaldo Galo Ferreira, afirma que 
a reunião é uma oportunidade mais direta de apresentar os pedidos de melhorias no bairro. 
“Esperamos que a partir dessa reunião as demandas possam ser resolvidas com mais agi-
lidade, pois a presença do prefeito é uma oportunidade de apresentar diretamente o que o 
bairro precisa”, afirma.
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Câmara recebe cooperado da 
Coopertur na Tribuna Livre

   

Jornalismo e literatura 
sem corrupção

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

 HÁ DUAS profundas fontes do conhecimento moderno: a li-
teratura e o jornalismo. Aquela é a arte da bela expressão verbal. 
Toda literatura é a visão do mundo, coada através do autor. Este 
é a arte de apreciação dos acontecimentos. A arte é a expressão 
do belo. Belo é aquilo que agrada à vista.
 O livro “O desatino da rapaziada”, lançado em 1992, pelo jor-
nalista e escritor Humberto Werneck, conta a história do jornalis-
mo, do contexto cultural e literário de Minas Gerais. A figura central 
e mais prestigiada é a do poeta Carlos Drummond de Andrade, 
seguido por Fernando Sabino, Hélio Pellegrino, Otto Lara Rezen-
de, Paulo Mendes Campos e outros. Werneck mostra os bastido-
res da imprensa mineira. É uma história de personagens reais. 
Isso aconteceu na infância da nossa bela capital, Belo Horizonte. 
Vários locais serviram de encontro da rapaziada, jovens escritores 
e jornalistas, como: Minas Tênis Clube, Viaduto Santa Teresa, Bar 
do Ponto e Pampulha. Estes jovens escritores e jornalistas treina-
ram suas habilidades em Belo Horizonte, e depois saíram para 
centros maiores como São Paulo e Rio de Janeiro.  
 Mostra que o jornalismo e a literatura podem andar juntos. 
Os jornais da época davam mais espaço aos escritores. Haja 
à vista o lançamento do Suplemento Literário, do Diário de Mi-
nas, da Revista Verde e da Revista Eléctrica. O mitológico “Bar 
do Ponto”, inaugurado em 1907, na Avenida Afonso Pena, era o 
melhor e o mais expressivo lugar de encontro desta rapaziada 
intelectual da época. “O Diário de Minas se tornou um importante 
ícone desta história literária e jornalista mineira entre as décadas 
de 1920/1970”, escreveu Débora Assis. Este livro, em comentário 
sucinto, é destinado a jornalistas e escritores, como autêntica fon-
te do conhecimento.
 ISTO ME LEMBRA o famoso e culto Dom Silvério Gomes Pi-
menta escrevendo que: “À imprensa, devemos a difusão da ciên-
cia, o progresso espantoso das artes, a correção e a polidez dos 
costumes. A imprensa é o flagelo da tirania, é o poder mais temi-
do, que conhecem os poderes da terra, os quais dela têm mais 
medo do que das armadas e dos exércitos. Entretanto não há 
veneno tão corrosivo das entranhas da sociedade, tão deletério 
da pátria como uma imprensa corrompida e corruptora. Envenena 
a inteligência e o coração do indivíduo, corrompendo-lhe assim 
a fonte do bem e quebrando os laços que o prendem à virtude, 
que são a verdade, o temor de um juiz incorruptível e a esperan-
ça de recompensa eterna. Ela torna o cidadão impaciente da lei, 
insubordinado e egoísta, penetra no lar e aí planta a discórdia e a 
infidelidade, corrompe a infância, ensina o vício, destrói o respeito 
à autoridade”.
 EM SUMA, o nosso jornal, O LIBERAL, faz parte da melhor 
e maior liderança comunicativa da região do ferro. Há quase 30 
anos vem se destacando como um dos mais regulares e comple-
tos instrumentos da cobertura dos acontecimentos das cidades 
de Ouro Preto, Mariana e Itabirito. Ele prima pela sua bela e cor-
reta apresentação quer jornalística, quer informativa. Circula, sem 
interrupção, às sextas-feiras, trazendo sempre os acontecimen-
tos mais recentes e principais destas cidades e distritos. Há 22 
dois anos mantenho minha coluna, com regularidade e carinho, 
fazendo parte de sua equipe de informadores e formadores da 
opinião pública. Sempre agradecendo sua leitura e contando com 
sua participação semanal. Tudo isto por um Brasil melhor, mais 
humano e democrático!

(31) 8758-6622

Denúncias 
Sugestões

Críticas - Novidades
ENVIE PARA

PANORAMA
Mariana é o mais novo livro 

da escritora carioca, radica-
da em Curitiba, Ana Rapha Nunes. 
A obra infanto-juvenil, lançada 
pela editora Inverso, apresenta 
uma história ambientada na ci-
dade de Mariana, Minas Gerais, 
contando a tragédia ocorrida em 
novembro de 2015, pelos olhos 
de uma menina de doze anos, 
também chamada Mariana. Uma 
história sobre mudanças, perdas e 
superação, mas, sobretudo, uma 
história de sonhos e esperança. 
Mariana é uma obra carregada de 
emoção, que faz os jovens leitores 
refletirem sobre acontecimentos 
recentes da nossa história. Ana 
Rapha Nunes também é autora do 
livro infanto-juvenil A Lua Que 
Eu Te Dei, pela editora Appris. A 
obra traz a história de uma bela 
amizade de infância, mostrando-se 
as mudanças na pré-adolescência 
e levando a uma reflexão sobre 
os valores em nossas vidas, como 
saber valorizar os verdadeiros 
amigos. Para conhecer mais sobre 
a autora e adquirir seus livros, bas-
ta acessar o facebook dela (escri-
tora Ana Rapha Nunes), que envia 
exemplares autografados para 
todo o país, ou ainda lhe enviar 
um e-mail: escritora.anarapha@
gmail.com

 Durante a reunião de segunda-
-feira, 20, o cooperado Geder 
Ulhôa da Cooperativa de Trans-
portes Urbano e Rural (Coopertur) 
utilizou a Tribuna Livre da Câma-
ra para pedir apoio aos vereadores. 
De acordo com Geder, o paga-
mento aos cooperados está atra-
sado há dois meses e mais de 200 
famílias estão aguardando uma 
solução. “Não sabemos o que será 
de nossas famílias. A maioria tem 
a cooperativa como única fonte de 
renda”, destaca Geder.
 Geder afirma que o Executivo 
fez o pagamento referente ao pe-
ríodo por Depósito em Juízo. Ele 
relata que devido ao imbróglio 
judicial com a Cooperativa dos 
Empreendedores em Transporte 
Municipal, Intermunicipal e Inte-
restadual de Passageiros e Cargas 
(Coopercar), a quantia ainda não 
foi liberada pelo judiciário. Diante 
disso, no próximo sábado, dia 25 
de junho, completará 3 meses de 
salários atrasados.
 O gestor de contratos da Coo-
pertur, Gildésio Guimarães, tam-
bém participou da reunião da Câ-

mara. Ele afirma que o jurídico da 
cooperativa entrará com uma peti-
ção junto ao judiciário com o obje-
tivo de agilizar o pagamento para 
os cooperados. Gildésio diz que a 
cooperativa acatará o que a justiça 
determinar. “Se o pagamento dos 
cooperados for feito via Cooper-
tur, que seja. Se for via outra coo-
perativa, a Coopertur não está aqui 
para impedir. Ela está para liberar 
e atender os anseios dos nossos 
cooperados que são os maiores 

prejudicados nesse imbróglio to-
do”, destaca Gildésio.
 Para o presidente da Câmara, 
vereador Tenente Freitas, o assun-
to exige uma decisão que depende 
do Poder Judiciário. Freitas ressal-
ta que a Câmara entrará em conta-
to com o Ministério Público para 
buscar a solução. “Vamos fazer o 
que for possível, dentro da lei, e 
vamos lutar junto com os coope-
rados para resolver. Vamos fazer a 
nossa parte”, ressalta o presidente.

Áreas invadidas causam transtorno 
a moradores e executivo de Mariana
 Os casos de invasões no bairro 
Morada do Sol em Mariana pare-
cem não ter fim. O problema, de 
acordo com moradores, já vem se 
arrastando há anos, e segundo eles, 
em ano eleitoral a situação piora 
ainda mais.
 As ocupações irregulares têm 
trazido transtornos às pessoas que 
moram próximas a essas áreas, as-
sim como para administração pú-
blica, que afirma promover ações 
de contenção das invasões. “Te-
mos a sensação de viver em uma 
cidade sem lei. É um desrespeito 
com nós moradores regulares e 
cumpridores das obrigações le-
gais com o município através do 
IPTU, pagamento de energia elé-
trica e tantos outros impostos que 
deveriam ser revertidos em bene-
fícios”, desabafa um morador, que 
preferiu não se identificar. 
 De acordo com as denúncias, 
cerca de 50 famílias estão em con-
dições irregulares, o que se agra-
vou nos últimos dois anos. “No lo-
cal da invasão não existe nenhum 
tipo de saneamento, o esgoto fica 
a céu aberto. As redes de energia 
elétrica são clandestinas (‘gatos’) 
e com altíssimo risco de seguran-
ça, os fios ficam improvisados e 
muito baixos, já presenciamos fios 
caindo e muitas outras situações 
assustadoras. Os invasores sobem 
nos postes a qualquer hora e só 
aumentam o número de fios elé-
tricos. As vias de acesso são muito 
sujas, muita poeira, pista escorre-
gadia, muito risco de atropelamen-
to no local, inclusive na última 
temporada de invasões tivemos 
atropelamento de criança”, relata o 
residente, que afirma desconhecer 
atuação efetiva da Prefeitura. “Já 
questionamos a Ouvidoria Muni-
cipal, mas não tivemos retorno”, 
reitera.
 A secretaria de Defesa Social 
afirma que realiza frequentemente 

fiscalização para inibir as invasões 
e edificações irregulares, inclusi-
ve, procedendo a retirada de cer-
cas e apreensões de materiais. “A 
maior parte dos terrenos invadidos 
pertence a CMP Urbanizações 
Ltda. (Mina da Passagem). Os in-
vasores identificados no local são 
devidamente notificados, sendo 
estas notificações encaminhadas 
à Procuradoria Geral do Municí-
pio para a tomada de providências 

Semanalmente é feito trabalho 
de fiscalização

Equipe retira cercas de locais invadidos

subsequentes. Ocorre que alguns 
invasores estão edificando bar-
racos irregulares, durante a ma-
drugada, ocupando estes barracos 
com famílias em situação precária 
e de risco”, descreveu a prefeitu-
ra em nota. “Estamos fazendo um 
levantamento para identificar in-
divíduos infratores, os quais estão 
vendendo lotes e barracos, para 
a tomada de providências subse-
quentes junto à Polícia Judiciária”, 
ressalta o texto.
 O gerente da Mina da Passa-
gem, José Dinei, confirmou que 
a prefeitura tem se empenhado 
em resolver o problema. “Nós 
desenvolvemos uma fiscalização 
em conjunto e semanalmente rea-
lizamos um combate pontual com 
a retirada de cercas e até mesmo 
derrubada de barracos em local 
irregular”, informou o gerente.

‘Gatos’ são um dos grandes proble-
mas enfrentados pelos moradores
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Mariana vai notificar Samarco 
por descumprimento de acordo 
com a cidade

Mariana sedia Jogos escolares 
para adolescentes e crianças

Kíria Ribeiro

Kíria Ribeiro

Concluída  obra de 
pavimentação do Gogô

Tamara Martins

Superótica
Temos qualquer 

tipo de lente 
confeccionada em 

laboratório de 
última geração, 
inclusive novos 
lançamentos

Ótica registrada (Vigilância 
Sanitária); Óculos solares; 
Óculos de grau (montagem 
computadorizada); Consertos 
em geral; Armações 
nacionais e importadas

OURO PRETO: R.Silviano Brandão, 17 - 3551.2011
MARIANA: R. Wenceslau Brás,109 - Centro - 3557.2840

 O prefeito de Mariana, Duar-
te Júnior, visitou nesta sexta-feira 
(17) o distrito de Cláudio Manoel 
para ver de perto a ação feita pela 
empresa Samarco, na qual a mine-
radora descumpre o acordo firma-
do entre o município, os governos 
Estadual e Federal, Vale e BHP, 
que prevê a contratação de traba-
lhadores de Mariana para a reali-
zação de intervenções na cidade, 
valorizando dessa forma a mão de 
obra local.
 Segundo o prefeito, a minera-
dora descumpriu o acordo. “Quero 
deixar claro que não aceitamos de 
forma alguma que haja contratação 
de mão de obra de outros municí-
pios que não seja de Mariana. Já es-
peramos cerca de cinco meses para 
a mineradora começar as obras de 
recuperação, e quando começam a 
reparar os serviços, a Samarco sim-
plesmente contrata uma empresa 
de outra cidade ao invés de valo-
rizar os trabalhadores de Mariana. 

Isso é um absurdo”, disse.
 O prefeito afirmou ainda que 
vai entrar com uma notificação 
contra a empresa, com cópia ao 
Comitê Interfederativo. “Vamos 
fazer isso. Com o rompimento da 
barragem, e, consequentemente, 
com a paralisação das atividades 
da Samarco, o município vem 
sofrendo com o alto índice de de-

semprego. Temos que gerar mão 
de obra para trabalhadores de Ma-
riana e a empresa nos deve isso. 
Defendemos, desde o primeiro 
momento, o retorno das atividades 
da mineradora, mas não vamos 
permitir a contratação de mão de 
obra de outras cidades para a rea-
lização de serviços em Mariana”, 
salientou Duarte.

 Animação não faltou na sexta-
-feira (17) em Mariana. Isso porque 
a Prefeitura, o Sesi e a Samarco 
promoveram os Jogos Escolares 
para Adolescentes e Crianças - JE-
PAC 2016. O evento contou com a 
presença de cerca de 700 alunos da 
3ª a 9ª séries, matriculados na rede 
municipal de ensino.
 Os estudantes realizaram pro-
vas nas modalidades futsal, quei-
mada, atletismo (50m, 100m e 
500m) e salto à distância na Arena 
Mariana e no Centro de Referência 
à Criança e ao Adolescente (CRIA). 
Além dos jogos, foi realizada a rua 
de lazer no estacionamento da Are-
na.
 “Excelente a ideia de promover 
a integração entre as comunidades 
escolares, incentivando à prática es-
portiva dos alunos. Ação importan-
te que ofereceu diversas programa-
ções. Foi bom ver os nossos jovens 
animados e fazendo parte desta dis-
puta saudável pelo o esporte”, disse 
o prefeito Duarte Júnior.
 Concurso – Os estudantes do 
ensino fundamental da rede pública 
de Mariana também participaram 
de um concurso artístico que envol-
veu todas as escolas. A aluna Maria 
Eduarda dos Santos, do 4º ano, da 
E.M Joaquim Emílio Baptista do 
distrito de Goiabeiras venceu na 
categoria personagem.
 “Eu escolhi o cachorro, pois 
ele gosta de pular, brincar, correr 
e, também, porque ele é o melhor 
amigo do homem. Devemos agir 
com espírito de amizade e respeito 
com os adversários, visto que o im-
portante é participar”, justificou.
 Já a categoria nome do mascote 
foi vencida pela aluna Yara Apa-
recida Tomaz, do 4º ano, da E.M. 
Joaquim Emílio Baptista do distrito 
de Goiabeiras. O nome escolhido 
para o mascote foi Zecão. “Um no-
me divertido e atraente. Queríamos 
criar um simples e objetivo. Acho 
que conseguimos”, afirmou Yara.

 A Secretaria de Obras e Planejamento Urbano de Mariana, em parceria com 
o Serviço Autônomo de Água e Esgoto (Saae), concluíram na sexta-feira (10) 
mais uma obra de pavimentação no município. Dessa vez, a Rua B, no bairro 
Morro Santana, conhecido como Gogô, recebeu o capeamento asfáltico e a ins-
talação de “penas d’água” para melhorar a qualidade de vida dos moradores.
 De acordo com o secretário de Obras, Helbert Reis, o capeamento asfálti-
co trará conforto e segurança aos moradores. “Vimos que no local era possível 
executar a obra com baixo custo. A obra foi feita para melhorar o acesso e a 
dignidade dos moradores já que a estrada era de terra. E ficamos muito agra-
ciados em receber um abaixo assinado feito pelos próprios moradores agrade-
cendo os nossos serviços prestados no local”, ressaltou o secretário.
 Moradora da rua B há mais de 40 anos, Antonia Maura Mendes, disse que 
a obra era esperada por todos do bairro. “Criei minha família aqui e antiga-
mente o caminho era péssimo, com muita poeira e quando chovia era muito 
barro, agora está muito bom com o asfalto. Temos muito a agradecer ao prefei-
to, porque esse era o nosso sonho aqui e agora chegou”, destaca a moradora.

Novos investimentos em Saúde

 Ao longo dos últimos meses, a Secretaria de Saúde de Mariana tratou com 
atenção e responsabilidade a comunidade marianense. Ações percorreram todos 
os polos da pasta, ampliando, ofertando e, principalmente, descentralizando ser-
viços especializados na área de atendimento aos pacientes.
 Com a situação delicada das finanças municipais, o novo secretário de 
Saúde, Danilo Brito, adotou a política de pés no chão quando o assunto é in-
vestimento. “Precisamos gerir com transparência e responsabilidade para não 
comprometer nossos serviços essenciais. Por ter sido secretário de planejamento 
e gestão já tenho noção da situação financeira de Mariana e por isso pretendo 
trabalhar de modo que possamos diminuir os gastos, porém ofertando sempre 
serviços de qualidade”, afirmou.
 Na corrida rumo à melhoria da saúde pública do município, a Secretaria de 
Saúde de Mariana não mede esforços para dar total assistência ao marianense. A 
cada dia que passa a Secretaria busca melhorar os setores de atendimento como:
Núcleo de assistência – Pra facilitar o acesso, em Mariana a população não pre-
cisa ir ao centro para utilizar alguns dos serviços básicos da rede. São 13 uni-
dades de saúde que funcionam diariamente e recebem centenas de pessoas que 
precisam de atendimento. Dentre os serviços ofertados nos postos estão pedia-
tria, ginecologia, acompanhamento nutricional, vacinação, odontologia, exames 
preventivos e atendimentos clínicos.
 Odontologia – O sorriso bonito vale muito. Mais de 32 mil procedimen-
tos são realizados mensalmente no setor, que oferece diversos serviços para a 
população, como limpeza, restauração, higienização bucal, extração e outros. 
Além disso, todas as crianças que integram a rede municipal de ensino são be-
neficiadas com atendimento odontológico nas escolas de Mariana com o projeto 
‘Mariana Sorridente’.
 Fisioterapia – A Secretaria de Saúde trabalha intensamente para cuidar da 
população. 2.200 pessoas são atendidas mensalmente pela equipe de fisioterapia 
do município. E ainda, após inúmeros esforços as atividades de hidroterapia fo-
ram retomadas.
 Epidemiologia – A Secretaria de Saúde reforçou as ações de prevenção à 
dengue no município. Além das medidas rotineiras de combate, como retirada 
de inservíveis, visitas aos imóveis e atividades de conscientização, a pasta vem 
realizando também ações de monitoramento das regiões com alta incidência, 
palestras educativas e mutirões de limpeza.
 Vigilância sanitária – Uma grande mobilização foi feita a fim de avaliar e 
identificar as condições sanitárias, a manipulação de alimentos e, principalmen-
te, coibir a comercialização de produtos prejudiciais à saúde. Vistorias periódi-
cas são realizadas por uma equipe de fiscais, em horário de funcionamento, sem 
marcação prévia.
 Farmácia – Saúde é coisa séria e devemos tomar todos os cuidados. Em 
Mariana a população pode adquirir medicamentos gratuitos. São remédios da 
atenção básica que atendem cerca de 80% das doenças que atingem a popula-
ção. São encontrados medicamentos para hipertensão, diabetes, úlcera gástrica, 
depressão, asma, infecções, verminoses, cólicas, enxaqueca, queimadura e infla-
mações, além de anticoncepcionais.
 Rede de atenção psicossocial – As unidades de Saúde Mental oferecem um 
atendimento interdisciplinar, composto por uma equipe multiprofissional que 
reúne assistentes sociais, psicólogos, psiquiatras, entre outros especialistas. Inú-
meras pessoas com sofrimento e transtorno metal, além de usuários que fazem 
uso abusivo de álcool e outras drogas são atendidas diariamente.
 Estrutura – O conforto e o bem estar dos pacientes e profissionais também 
é lembrado. Equipamentos de ar-condicionado foram instalados em diversos 
setores, dez novas antenas de TV foram instaladas nos postos do município e 
novas peças de enxoval hospitalar foram adquiridas para as ESF.
 Transporte – A Secretaria garante o transporte dos usuários e seus acompa-
nhantes para realizar tratamento adequado de especialidades que não são aten-
didas no município. Cerca de 950 pessoas por semana são encaminhadas para 
exames, consultas e procedimentos clínicos.

Pedro Ferreira



(31) 8758-6622

       
O LIBERALEd.1194 - SExta-fEira, 27 dE maio/2016

www.jornaloliberal.net
12

 Olhando para a esfera federal, o conluio pervertido entre as 
construtoras e o executivo exacerbaram uma das piores carac-
terísticas do poder público: sua cruel ineficiência. Obras monu-
mentais, ora questionáveis em sua utilidade, ora importantes, mas 
escangalhadas pelo desvio de recursos, o poder público quando 
não desvia recursos, os joga no lixo, invadindo a iniciativa priva-
da e subvertendo sua lógica de mercado. ‘O que é de todos, é 
de ninguém’. A máxima é ainda mais verdadeira quando o país 
é pobre, não de recursos, mas de espírito. Em Mariana, seja por 
megalomania, omissão, intervenção absurda do judiciário alheio 
à realidade diária do cidadão (quem não se lembra da dança das 
cadeiras entre 2009-2012?) diversas obras se encontram parali-
sadas (centro administrativo, abatedouro, teatro do centro de con-
venções, etc.) virando ruína, incompletas ou sob suspeição, como 
apontado em relatório apresentado à Câmara de vereadores da 
cidade, recentemente. Segundo o edil que o trouxe à tona, o pro-
blema seria a constante mudança de governos. É uma razão par-
cial. A verdadeira razão, o amago da coisa, é a cultura prevalente 
no meio público desse país, especialista em duas coisas: roubo e 
desperdício. Resta saber qual delas se aplica ao caso de Mariana.

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Estação rodoviária, 
outra vez!

Começa a implantação da ETA 
no distrito de Furquim
 O distrito de Furquim, locali-
zado a 23 km da sede de Maria-
na, poderá receber um Estação 
de Tratamento de Água (ETA) 
ainda este ano. Os técnicos do 
Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto (Saae) estudam uma nova 
captação que pode ser a solução 
para aumentar a oferta de água 
aos 1.656 habitantes da localidade 
(senso 2010) e viabilizar a instala-
ção da unidade de tratamento.
 Atualmente, o distrito é abas-
tecido por cinco captações distan-
tes que juntas possuem capacida-
de de abastecimento de 2,5 L/s (li-
tros por segundo). De acordo com 
o diretor da autarquia, Jonathan 
Chaves, esta quantia está acima 
das projeções estabelecidas para 
o distrito pelo Plano Municipal de 
Saneamento Básico, mas não tem 
sido suficiente para atender a de-
manda local.
 “Acreditávamos que o maior 
problema do distrito era a turbi-
dez da água durante os períodos 
de chuva, e estudávamos uma 
forma de unir as cinco captações 
para instalação da ETA. No en-
tanto, mesmo atendendo o distrito 
dentro do projetado pelo plano, 
percebemos que as captações não 
conseguem atender toda a deman-
da da população de moradores de 
Furquim”, disse o diretor do Saae.

Kíria Ribeiro

 Uma equipe do SAAE, com-
posta pela engenheira Química 
Isabel Mendonça, Engenheira 
Mecânica Angélica Pimenta, jun-
tamente com o consultor em enge-
nharia civil Emerson Schneider, e 
professores do curso de engenha-
ria da Universidade Federal de Ou-
ro Preto (Ufop) estiveram no local 
para avaliar a possível captação e 
identificar as necessidades para 
elaboração do projeto hidráulico.
 Durante as visitas, que tem 
ocorrido semanalmente, foram 
feitas coleta de amostras para aná-
lise da potabilidade da água, teste 
de vazão e medições da distância 
da captação até o ponto ideal para 
armazenamento e instalação da 

ETA. A equipe do Saae também 
analisa o percurso da água acima 
da captação a fim de apurar in-
terferências que possam afetar a 
qualidade da água, buscando ga-
rantir a proteção do local.
 Com a nova captação, o Saae 
espera elevar a capacidade de 
abastecimento para 6 L/s, o que re-
presenta o dobro do projetado pelo 
Plano Municipal de Saneamento 
para o ano de 2038. Após estudos 
que comprovem a viabilidade do 
projeto, o que deve ser concluído 
em breve, o SAAE deverá entrar 
em fase de negociação com o pro-
prietário do terreno e licitação para 
compra da estação compacta para 
atendimento da localidade.
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R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição 
à moda 
caseira

Restaurante DONA EVA


